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? Entre nosotros: 
FLOREN URIBE 

El Progreso de Getafe no se hace 
tesponsable ni comparte, necesaria
mente, las opiniones y declaraciones 
vertidas en los artículos de sus cola
boradores. 

SuMARIO 

8 Obras en la calle Madrid 
Las obras que se desarrollan en nuestro mu

nicipio no suelen ser del agrado de nadie, aun
que a todo el mundo le gusta apreciar la imagen 
que, poco a poco, van adquiriendo ciertas zonas 
de Getafe. Este, claro está, es el argumento que 
emplean sistemáticamente nuestros responsa
bles municipales. De nada sirve que el ayunta
miento se cabree con las «chapuzas» que se ha
cen cuando, no sólo se incumplen los plazos sino 
que tampoco -y esto es lo más grave- se vis
lumbra una solución drástica que acabe con la 
escasa colaboración de determinadas empresas: 
Telefónica o Canal de Isabel II. Las lluvias típi
cas de estas fechas no hacen más que empeo
rar la situación. 

16 Getafe y Leganés tras las huellas de Colón 
AVENTURA 92, en su edición de 1989, contó entre sus 400 participantes -200 

españoles y el resto procedentes de países iberoamericanos- con la presencia 
de dos afortunados jóvenes de la zona sur de Madrid: Carlos Gutiérrez y Helena 
Martínez. La convivencia durante un mes entre estos jóvenes de distintos países 
ha formado en ellos recuerdos difíciles de borrar. Este programa, dependiente 
de la sociedad estatal del V Centenario, tiene como director a Miguel de la 
Quadra-Salcedo. 

43 El Rosón, un polígono olvidado 
Los empresarios y empleados que se desplazan a diario a este polígono califi

can de vergonzoso el estado en que se encuentra esta zona de Getafe, tras la lle
gada del mal tiempo y las fuertes lluvias. Es el polígono más viejo y en peor esta
do de la localidad. Hasta ahora nadie -empresarios y responsables municipales
han estado de acuerdo para su arreglo. En este reportaje hemos querido reco
ger las visiones que existen en torno al problema de este polígono cuyo estado, 
en la actualidad, es deplorable . · · · 

36 Salud: El Sida 
Sin ánimo de alarmar, pero sí de te

ner puntualmente informados a nuestros 
lectores, el Dr. Brochet nos explica es
te mes los efectos y resultados de esta 
enfermedad que en nuestro país ya se 
ha cobrado cerca de un centenar de 
víctimas infantiles ... La desinformación 
que existe en torno al Sida es semejan
te al miedo que tiene nuestra sociedad 
sobre una enfermedad considerada por 
el momento «maldita». En este reporta
je, con el que despedimos este año 89, 
ofrecemos una exhaustiva información 
sobre la «peste del siglo XXI» cuyas ci
fras sobre enfermos y fallecidos co
mienzan a ser alarmantes, por lo menos 
en los EEUU y el viejo continente. 

28 Entrevista con ... _ 
LUIS TORRENTE 
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CARTAS AL DIREC10R--

ACCIDENTES EN LA 
AVENIDA ESPAÑA 

Sé que no es la primera ni la última 
carta sobre las dificultades de circula
ción que existen en Getafe. Como habi
tual lector de su revista, me permito vol
ver a insistir en lo penosa que son 
algunas calles de nuestra localidad. Me 
voy a remitir a un ejemplo súcedido ha 
ce muy poco-tiempo. Hace aproximada
mente una semana, hacia- el quince de · 
este mes de noviembre, se produjo un ac
cidente de tráfico en la Avenida de Es
paña. El suceso se produjo cuando un 
coche que iba circulando por uh lateral 
de esta avenida chocó literalmente con 
una furgoneta que salía de uno de los 
cruces que desembocan en esta calle. 
Afortunadamente, y pese a lo ruidoso 
del accidente, ambos conductores están 
sanos y salvos aunque el susto no se lo 
quitó nadie. Sin embargo, muchos se 
preguntarán, cómo sucedió esa noche en 
la calle, quién cometió la infracción: el 
conductor del coche o el de la furgone
ta. Para los que vivimos cerca de esta 
avenida, ambos pueden ser víctimas de 
un hecho más importante que no tiene 
en cuenta nuestro ayuntamiento, como 
es el hecho de que existan coches apar-

Las cartas dirigidas a esta sección de
ben ser lo más breves posibles para que 
podamos publicar el mayor número de 
ellas. Sugerimos un máximo de 30 líneas 
de 60 pulsaciones cada una. 

La dirección de EL PROGRESO DE 
GETAFE se reserva el derecho a con
densarlas o recortarlas en función del 
número de cartas recibidas o de una ex
cesiva extensión de las mismas. Las car
tas han de enviarse a la Plaza de Bar
celona número 3, 3.0 D, a nombre de esta 
revista. · 

cados hasta el mismo borde de cada uno 
de los cruces de esta avenida; incluso, so
bre los mismos pasos de cebra. De esta 
forma, la visibilidad, para nosotros los 
conductores es mínima, por no decir, en 
ocasiones, nula. 

Este es, a mi juicio, el mayor proble
ma que existe en esta avenida, en cuan
to a la circulación se refiere. Nuestros 
concejales y alcalde deberían mirar más 
este tipo de cuestiones que son las que, 
en muchas ocasiones, propician acciden
tes de tráfico que podrían llegar a ser 
mortales. 

MARIANO GARCIA 

MIEDO EXAGERADO 
Es curioso y a la vez lamentable co

mo el tema de la seguridad en determi
nadas sucursales bancarias de Getafe ra
ya lo ridículo. No sé si realmente se 
producen tantos atracos aunque tengo 
claro que los bancos están convirtiéndo
se en inaccesibles fortalezas hasta para 
los propios clientes, que somos quienes 
pagamos sus alucinantes beneficios. Mi 
caso, y me consta que no es el único, se 
remonta a primeros de este mes de no
viembre, cuando me dirigí; un día cual
quiera entre semana a una oficina, de 
la que soy cliente desde hace ya varios 
meses. Pues bien, nada más cruzar el re
cinto de la entrada me dirigí ( estaban 
ocupados los casilleros para depositar 
los objetos metálicos) a una de las puer
tas de seguridad que permiten la entra
da a la oficina bancaria. Hasta ahí to
do normal, pero lo inaudito sucedió 
poco después. Al no poder franquear las 
puertas porque llevaba las llaves de mi 
casa en el bolsillo, tuve que esperarme 

cinco minutos de reloj (como si de un 
ladrón se tratara) en la puerta dado que 
desde el interior no querían abrirme. Pe
ro no quedó la cosa allí, ya que tuve que 
esperar a que entrara otro cliente y que 
un usuario de dentro nos dejara tanto 
a mi como a ese otro señor un casillero 
a fin de depositar nuestras llaves. Una 
vez dentro de la oficina, ambos nos que
jamos del trato pero comprenderán en 
esos momentos las disculpas no sirven 
o por lo menos no son del todo since
ras. Continuando con esta película, el 
otro cliente y yo tuvimos que esperar
nos mutuamente a terminar nuestras 
gestiones porque nuestras pertenencias 
se encontraban en_ el mismo ~ajetín. Al 
finalizar nuestras gestiones', _ambos nps , 
prometimos no volver por ahí. ¿No les 
parece que es comprensible? 

J.M. OLMEDO 

La ~uolicioao oe 
El Pro~re~o oe Getaf e 

e~ una invmion rentaole 

n ~ Df GnAR 

Departamento de Publicidad 
Teléfono 682 64 54 

Restaurante 
EL NORTE 

Cervecería-Marisquería 
C/. Madrid, 20 
Teléf. :<695 70 23 
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CARTA DE 
LA DIRECTORA 

El Progreso de Getafe cumple en estas 
fechas su primer año, por lo que se refie
re a esta segunda etapa en formato revis
ta. Doce meses han pasado desde enton
ces y qué diferente se ven las cosas ahora, 
cuando ya ha transcurrido un año de ro
daje. Un año en el que hemos tenido que 
hacernos un hueco dada la cantidad de re
vistas que existen en nuestra población. 
Hay que felicitarse también porque todas 
continúan al «pie del cañón». Cada una 
cumpliendo el cometido y los objetivos 
por los que nacieron. 

El motivo de estas líneas no es otro que 
el de aprovechar la ocasión de felicitar a 
todos aquellos que - me es imposible ci
tar nombres porque sería una larga lista
han hecho posible que esta empresa perio
dística vea la luz cada mes. . 

Me consta que todos los que trábajamos 
en ella, nos hemos desvivido en momen
tos en los que era preciso dar el «do de pe
cho». Ahora, el esfuerzo y el cansancio de 
noches en vela ante la máquina de escri
bir, merece por lo menos unas palabras de 
agradecimiento y también - por qué no 
decirlo- de aliento. 

Aún nos queda mucho camino por re
correr, pero en el nombre de la redacción 
y en el mío propio, me gustaría dejar pa
tente a nuestros lectores que apreciamos 
muy sinceramente la paciencia que todos 
(clientes, imprenta y kiosqueros) suelen 
guardar para con este «mundo loco» de 
las letras 

Espero que esta carta sirva para felici 
tar la última navidad de esta década de los 
80 que ha sido decisiva para muchos jó
venes que - como nosotros- les ha toca
do formarse durante estos años. Un salu
do a todos los que nos siguen de una u otra 
forma. !Felices Navidades¡ 

LAURA ESPAÑA GUISOLPHE 

M.K. ESTUDIO 

C/, SAN JOSE DE CALASANZ, 40 
GETAFE - TELEF. 696 46 94 

__ EDITORIAL 

Liliros por el suelo 
LA Universidad Carlos 111 es, sin lugar a dudas, el éxito más importante 

que han llevado a cabo los socialistas en esta legislatura. Con esto no 
queremos decir que sea el único pero sí el más significativo. Sin em

bargo, de nada sirve regocijarse por este logro «la primera universidad que 
emana de un mandato socialista», si las miras no van más allá de los ladrillos 
o edificios , como bien dijo en su día el máximo regidor de esta villa. Es evi
dente que la Carlos 111 se ha realizado en un tiempo «record» para asombro 
y - aunque les pese a algunos- desilusión de los malintencionados ... 

PERO no por eso el partido en el poder y, sobre todo, el ministro corres
pondiente ha de dormirse en «los laureles». A pesar de que el optimis
mo y entusiasmo del rector Peces Barba encanta a nuestros políticos 

locales, ha de reconocerse también que este primer curso es privilegiado. Por 
muchos motivos ... Todos los saben. Veremos qué sucede cuando se produzca 
la designación del nuevo Ministro de Educación del tercer gabinete González. 

Asimismo, también se sabe que hasta que no se ponga en marcha la totali
dad del campus, así como el previsto en Leganés, la gente no podrá hacerse 
idea de lo que supone tener una universidad a la puerta de la esquina. Es, 
sin duda, una ventaja aunque también tiene sus inconvenientes; en la medida 
en que este hecho cambia, inevitablemente, las estructuras y cimientos de una 
sociedad como la getafense. Además y, quizá más peligroso, tendrá que evi
tarse que los «libros anden por el suelo». Con esto, queremos decir que una 
universidad nueva y sin desgaste puede enmendar muchos errores pasados, 
como ejemplo tenemos el resto de universidades públicas españolas. Siempre, 
eso sí, que se tomen las cosas en serio y no de cara a la galería. 

ES estupendo que haya un buen profesorado, mejor si cabe que haya el 
alumnado necesario. De nada sirve querer que todos nuestros hijos es
tudien carreras si a muchos no les sugiere o simplemente no sirven pa

ra ello, aunque si para otro tipo de profesiones. Hay que evitar señores caer 
en el maniqueismo tradicional de: «tu sirves para estudiar si yo quiero». 

No hay que olvidar que los libros hay que volver a escribirlos de nuevo. 
Y, con ello, plasmar sobre la realidad cotidiana la tan «deseada reforma uni
versitaria». Con el tiempo podremos presumir de universidad~ en la medida 
en que todos (políticos y;· sobre todo, vecinos) peleen por el futuro de sus hi
jos universitarios. Si no se llega a esa convicción, de nada servirá tener la Carlos 
111 a «la puerta de la casa». La tarea es de todos, no de unos pocos ... los de 
siempre. 

DESCUENTO, 35% EN REVELADO CON TARJETA JOVEN 

TENEMOS TODO TIPO DE 
MATERIAL DE LABORATORIO 

CINTAS DE VIDEO 

CAMARAS DE VIDEO VENTA A PLAZOS 2 cintas SONY-PANASONIC 3 h. - 1.225 
2 cintas AGFA 3 h. 1/4 - 1.250 

SONV F . 250 
SONV F. 333 
SONV F. 500 
SONV V. 88 

155.820 
175.420 
214.620 
263.620 

EQUIPOS HI • FI 

F • D. 201 - 55.860 
F • D. 301 - 66.640 

AL COMPRAR SU CAMARA DE VIDEO LE REGALAMOS UN TRIPODE 
DISTRIBUIDOR OFICIAL SONV - PANASONIC - JVC 
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Fíat Tipo.Elegido coche del año 1989 

ABRIMOS SABADOS Y DOMINGOS 

en.Europa. 

Autopista Autovisie 

L'Equipe Quattroruote 

Vi Bilagare Stern 

Sunday Express Magazine 

Bflf1Jll 
Concesionario Oficial: 

LORENZO SALCEDO, S. A. 
Ctra. de Toledo, · Km. 14,500. TeL 681 62 63. Getafe. Madrid. 

Complejo 
LAS MORERAS 

• RESTAURANTE 
• SALONES PARA BODAS Y COMUNIONES . 
• SALON PRIVADO PARA COMIDA DE EMPRESAS 

AMPLIO 
APARCAMIENTO 

GRATUITO 

• CAFETERIA PUB 
• AMPLIAS TERRAZAS Calle Madrid, 143 antiguo (final) 

Junto aparcamiento de Renfe en Les Margaritas 

• GASOLINERA Teléf.: 696 21 15 GET.JIFE 



ENTRE NOSOTROS 

Corredor de fondo 
AUN, no tengo muy claro cómo voy 

a empezar estas líneas. Los que 
me conocen sabrán en seguida 

que lo que voy relatar me ha salido del co
razón. Y, la verdad, es que es así. Voy a in
tentar escribir sobre lo más relevante que 
me ha sucedido a través de los últimos 16 
años; desde que me dedico a lo que más 
me gusta: componer y cantar. Se trata de 
un ejercicio gratificante porque es el resul
tado de una conversación entre amiguetes. 

Desde siempre me he dedicado y me ha 
gustado la música. Empecé, supongo que 
como casi todo el mundo, de forma acci
dental. Recuerdo que en mi primer empleo 
(Construcciones Aeronáuticas) solía traba
jar canturreando. Lo hacía de forma espon
tánea, me salía de dentro .... Fue entonces 
cuando un compañero me dijo: «coño, no 
lo haces mal, te voy a presentar a un gru
po que le hace falta un cantante. .. ». Nun
ca olvidaré la primera prueba con el tema 
«Las calles del viejo París». Y, así comen
zó todo. Por aquel entonces compaginaba 
la música con los estudios y el trabajo. Otro 
de mis grandes aficiones era - y lo sigue 
siendo- el fútbol. 

Mi primera guitarra, regalo de mi padre 
ante mi entusiasmo por la música, me evo
ca una época entrañable: los comienzos. 
Fue precisamente aquel grupo quien me en
señó a tocar las primeras notas. Con ellos 
hacía versiones de baile.. . Más tarde des
cubrí la canción de autor. Cuando empecé 
a tocar la guitarra .descubrí otra posibili
dad: escribir mis propios temas. Estaban 
naciendo mis primeras canciones. 

Un tiempo después abandoné el grupo 
y decidí lanzarme solo, con la guitarra. Re
cuerdo que mi primer debut serio lo con
seguí gracias a unos amigos de Salou (Ta
rragona). Me asustaba la idea ya que, hasta 
la fecha, desconocía qué significaba can
tar todas las noches ante un público des
conocido. 

Creo que nunca podré borrar de mi men
te la llegada a Salou, ni esa primera toma 
de contacto con el dueño del pub y su so
cio. Una experiencia desconocida para mí 
y que resultó de lo más fría. Por si fuera 
poco - como si de un examen se tratara-

. acto seguido me hicieron subir al. escena
rio. Una vez allí, para colmo, se me rom
pió una cuerda de la guitarra. Creí morir
me ... Fue realmente una prueba de fuego. 
Sin embargo, aquella situación desembo
có en el primer contrato artístico de mi vi
da por un período de tres meses que, pos
teriormente, fue ampliado a dos años más. 

DURANTE ese tiempo, desde el año 
79 hasta finales de 1985, fui en 
plan «trovador», con mi guitarra 

a cuestas por la costa catalana. En la ac
tualidad, tengo mi propio grupo: Banda de 
Alquiler. Pero, sin duda, las sensaciones 
son muy diferentes ... Hace muy poco me 
llamaron de la Casa de Cantabria para ac
tuar en solitario. Y ... lo que son las cosas: 
iba un poco «mosca» porque ahora estoy 
acostumbrado a tocar con el grupo. Pero, 
finalmente resultó · increíblemente bonito. 
Está claro que en estos momentos el trato 
del público es absolutamente distinto. Es
tás en lo más puro de la canción: tan sólo 
una guitarra y tu voz ... 

Resulta difícil vivir de la música, es un 
mundo muy complejo ... Es muy difícil con
seguir introducirte en un estudio de graba
ción. Alquilar un estudio, y hablo de los 
más baratos, puede salir por unas 13.000 
pesetas por hora. Y, los que lo sabemos, 
somos conscientes de que ese tiempo te da 
para afinar y poco más ... 

El mercado discográfico está muy satu
rado ... sin embargo, no entiendo cómo hay 
tantos mediocres vendiendo cantidad de 
discos. A veces no entiendo nada. Soy de 
los que opinan que primero hay que tener 
dinero y luego dedicarse a la música, de 
otro modo difícilmente te comes un rosco. 

PERSONAL E INTRANSFERIBLE 
norencio Herrón Uribe, soltero, 

nació en Madrid hace 32 años aun
que reside en Getafe desde peque
ño. Luchador, reconoce ser un co
rredor de fondo. Hombre tímido, 
pero cordial y muy expresivo, des
de los 14 años se dedica al mundo de 
la canción. Todo empezó como un 
hobby ... y, tras su primer debut se
rio, en la Costa Brava (1979) inició su 
carrera profesional. Antes estudió y 
trabajó en C.A.S.A. 

En 1985, y después de pasar por el 
rock y la canción de autor -que han 
marcado su trayectoria musical
formó el grupo «Banda de Alquiler». 
e.Noche de bares», «Náufragos en el 
asfalto» y ccA contraluz, son algunas 
de sus últimas canciones. 

Entre las aficiones de este «sagi
tario» destaca el fútbol, hasta el pun
to de que es miembro de un equipo 
de fútbol-sala. Asegura, convencido, 
que el deporte le viene muy bien pa
ra cantar. Además, es un maniático 
de las plumas. 

Las discográficas son la otra cara de la 
moneda, el trato suele ser bastante frío. Al
gunos, incluso, te dicen que les gusta tu es
tilo, que les gusta tu voz, pero que lo que 
buscan en ese momento es, por ejemplo, 
un grupo determinado para canción infan-
ill. ' 

LA música - está demostrado a tra
vés de la historia- es totalmente 
cíclica. La continua avalancha de 

grupos .ha sido la tónica reinante en los úl
timos años. No sé cuando, pero me da la 
sensación que tenemos que volver a recu
perar los textos de los temas ... Ahora es de 
risa, a veces me pongo frenético .. . hay can
ciones que me dan la sensación de que se 
están «cachondeando» de mí... Gente co
mo Paco Ortega o Isabel Montero que des
de que saltaron a la fama - sobre todo 
Paco- no entienden como de la noche a 
la mañana con una canción (como la que 
les ha hecho famosos) puede cambiar to
talmente tu vida. 

Y esto no sólo lo dice gente como ellos 
sino también Nacho Cano (de Mecano), 
quien recientemente reconocía en una en
trevista que no entendía como con su pri
mer éxito (Hoy no puedo levantar) tema 
que rechazaban todas las discográficas, por 
considéralo de «moñas» o «petardos», lue
go - casi por arte de magia- fue su lan
zamiento real. Ahora son el grupo que me
jor se lo monta en España y el que más 
calidad tiene. Así es la vida ... 

FWREN URIBE 
Cantante y compositor 
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GETAFE 
La calle Madrid estará lista en 1990 

((Las mil y una obra ... )1 
Pese a que el cemento cubre las obras de la calle Madrid, el ciudadano no 
olvida lo que ha tenido que padecer ... Confiando, eso sí, que no tenga que 

volver a soportarlo en breve plazo. Telefónica y el Canal de Isabel 11 - dos de 
las entidades que trabajan en esta ansiada obra- han hecho sus acometidas 

cuando les ha apetecido. Así, al menos, lo ha manifestado el ayuntamiento, a 
través del concejal de urbanismo, Jesús Neira. Sin embargo, la administración 

local también tiene su parte de culpa, al no apretar las «clavijas» y pedir 
mayor seriedad en la ejecución de este proyecto. Por otra parte, aunque son 
rumores - por el momento- los adoquines que rematarían la obra podrían 

desaparecer y ser sustituidos por otro «acabado». 

Muchos pensarán que lo de menos es 
el cambio del proyecto, quizás sea cierto, 
pero lo que también es verdad es que aun
que se trata de una obra necesaria y de
seada, se están haciendo «oposiciones» 
para que no se acuerden de su finalidad . 
Sin entrar o salir en los plazos de ejecu
ción, tema sumamente manido, esta obra 
es la «comidilla» del pueblo. Ocurre, ade
más, que es la arteria principal de la loca
lidad, la calle más céntrica. Se añade que 
es una vía destinada, lo era ya, a uso pea
tonal. 

La indignación de comerciantes y ciu
dadanos va en aumento debido a los mu
chos prejuicios que les causa. Pero eso sí, 
bien contentos estarán todos -tanto po
líticos como comerciantes- cuando la ca
lle se convierta en la «envidia» de otros ba-

rrios. Y, por si fuera poco, se empieza a 
extender como un reguero de pólvora 
- el rumor es antesala de la noticia- que 
el proyecto inicial no tiene nada que ver 
con lo que pretenden hacer los actuales 
constructores. 

Si desmenuzamos la obra se descubren 
curiosas conclusiones. Por ejemplo, la 
gente se pregunta: ¿Cómo se puede hacer 
una obra del modo que se está realizando 
ésta? ¿Cómo se abre un día una zanja, a 
los tres se cierra y a los cinco se vuelve a 
poner al descubierto? ¿Tan difícil resulta 
hacer que Telefónica y el Canal trabajen 
con rapidez? Si, esto último es así ¿Por 
qué no se intentan acabar con estas «cha
puzas»? 

Estos y otros interrogantes se plantea el 
peatón que, día a día, pasa por esta «ma-

gistral» obra. Muchos se imaginarán que 
el calificativo de magistral va con segun
das, pero no es así. La obra, o mejor di
cho su acabado, será estupenda. No obs
tante, las dificultades y desaciertos que se 
están teniendo (nada más y nada menos 
que cinco entidades - Telefónica, Iberdue
ro, Canal de Isabel 11, Gas Madrid y 
ayuntamiento- además de la empresa 
contratada, realizan el proyecto de peato
nalización) son vividas por los getafenses, 
que a diario pasan por ahí. Eso es lo que 
juzgan hoy nuestros convecinos. Lo de 
más, si se cambia o no de proyecto o se 
finaliza en el primer semestre del año, son 
cuestiones puntuales. 

El ayuntamiento también tiene su par
te de culpa. Mayor o menor. Es cuestión 
de apreciaciones. Al cierre de estas pági-



GETAFE 

CIFRAS PARA LA PEATONALIZACION 
Dentro del apartado presupuestario para el año próximo, la corporación 

socialista ha previsto que se habilite para la calle Madrid una partida de 190 
millones de pesetas, contemplados dentro del apartado de inversiones, apro
bado provisionalmente el pasado mes de noviembre. 

Hasta la fecha, El ayuntamiento getafense ha destinado cerca de 150 millo
nes de pesetas. Pero claro, si los plazos se amplían -según han manifestado 
a El Progreso fuentes próximas a alcaldía- también han de hacerlo las partí-

. das presupuestarias. No obstante, otras obras como la peatonalización del caso 
antiguo -que a juicio de Jesús Neira se llevará a cabo en los próximos tres 
años- o las avenidas de las Ciudades y de Juan de la Cierva (esta última a 
más largo plazo) suman algo más de 140 millones de pesetas. «Si queremos 
disfrutar de un Getafe agradable y más humano -afirma el responsable de 
urbanismo- tendremos que seguir con las molestias que ocasionan las gran
des obras. Nosotros sabemos que este tipo de obras son molestas pero, pedi
mos paciencia a los vecinos porque lo que importa, y esto es fundamental, 
es su resultado final». 

nas, los plazos de ejecución de la obra no 
se habían agotado aún, aunque se da por 
hecho que la obra terminará con conside
rable retraso. El propio Jesús Neira con
firmó a esta revista que antes de febrero 
próximo no se acabarían las obras. «Te
niendo en cuenta - añade el concejal
que están las navidades por medio y de
bido a que algunas de las compañías co
mo el Canal o Telefónica hacen lo que 
quieren, (obviando lo que se ha acordado 
en las múltiples reuniones) no es de extra
ñar que las obras no acaben hasta el pró
ximo año». Los responsables municipales 
no pueden ocultar su «cabreo» ante la fal
ta de seriedad de las entidades que traba
jan en el proyecto de peatonalización. «Es 
cierto - reconoce Neira- que estas dos 
empresas nos tienen muy "cabreados'k 

En el espacio de pocos días, el hormi
gón ya ha cubierto la mayoría de la calle 
Madrid. La amalgama ha tapado el alean-

tarillado y las redes de distribución, al 
igual que las toneladas de barro y miles 
de litros de agua caídos en los últimos días 
de noviembre. Si todo va bien, las obras 
ejecutadas han de durar unos cuantos 
años. Pero si esto no ocurriese y empeza
sen a producirse «rotos» habría que darle 
la razón a los que califican, malintencio
nadamente, la obra de «chapuza». Nues
tros políticos no deberían olvidar que la 
mayoría de los getafenses que pasan por 
la calle Madrid no pueden pensar lo con
trario hasta que llegue el final. 

Por ciertas dependencias, ahora tan sólo 
son rumores, se habla que el proyecto de 
una calle peatonal adoquinada pasó a me
jor vida. Se dice que el proyecto inicial 
- que contemplaba el recubierto con los 
adoquines originarios- se va a modificar. 
Otra cosa es si van a seguir apilados jun
to a la Universidad Carlos 111; van a ser
vir para esta calle peatonal o se emplea-

rán para alguna otra obra. Ocurra lo que 
ocurra, los implicados en este tipo de pro
yectos deberían reflexionar si compensa 
iniciar rápidamente la obra o comenzarla 
cuando ya está todo definido ... 

Una cosa parece cierta y es que las obras 
han de ser claras y la calle Madrid peato
nal (adoquinada o no). Me consta que mu
chos hubieran preferido el adoquín. 
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Se avecinan cambios en el grupo socialista 

((En busca del consenso ... )) 
En una entrevista concedida a El Progreso, Francisco Hita repasa las actuales 

directrices y cambios que se están trazando en Getafe. Unos cambios sobre 
los que se asentará la política municipal de los socialistas a partir de ahora y 
de cara a la próxima contienda electoral, en 1991. Las pasadas elecciones del 
29-0, la situación del gobierno regional de Joaquín Leguina así como otros 
factores que inevitablemente influyen y trascienden en la política local son 

analizados por el vicesecretario general socialista getafense. 

Este joven político de 32 años, dirige la 
concejalía de promoción industrial y es 
miembro del comité regional. Aunque pre
sume de ser madrileño, a Francisco Hita le 
encanta Getafe y, por ahora, no cambiaría 
este pueblo del cinturón por el ruidoso y di
vertido Madrid. Todo en él recuerda a un «li
bra», como lo prueba-su aspecto aniñado y 
tímido. Su afición por el deporte, en gene
ral, y el baloncesto en particular, es de so
bra conocido. Hita, ideológicamente, es un 
hombre abierto al diálogo y, dicen, que per
suasivo. Acata, sin embargo, como el resto 
de los hombres que componen la corpora
ción socialista, las directrices que emanan del 
número nueve de la calle Cuenca. Francisco 
Hita opina que «aunque discutimos muchí
simo, en ocasiones, somos por definición una 
agrupación cohesionada». 

Cierto es que el PSOE local - a diferen
cia de lo que ocurre en otras poblaciones 
limítrofes- sobresale por haber hecho, a lo 
largo de estos años, «piña común» en torno 
a una ideología: la socialista. Y, sobre todo, 
en torno a un hombre: Pedro Castro. 

- Atrás queda el 29-0 con el triunfo «ajus
tado» del PSOE. En Getafe, por ejemplo, pa
rece que ya se preparan las próximas elec
ciones municipales ... 

- Unas elecciones no se ganan o se pier
den en dos meses de campaña electoral, es 
un trabajo continuado a lo largo de cuatro 
años. En una democracia como la nuestra, 
los ciudadanos valoran y enjuician las cosas 

de estos últimos años. Ahora, es cierto que 
en el último año de gestión municipal la cor
poración socialista tiene que hacer un ma
yor esfuerzo para explicar lo que se ha he
cho y también lo que no ha podido realizar. 
Nuestra gestión se caracteriza por unos éxi
tos importantes: en primer lugar, por haber 
puesto en marcha una universidad - primera 
que hacen los socialistas a nivel de 
gobierno- como la Carlos III; por lograr 
un desarrollo industrial sin precedentes en es
ta «olvidada» zona de Madrid; y por levan
tar un hospital que en 1991 será , a ciencia 
cierta, uno de los más modernos de Europa. 

- ¿Qué hubiera sucedido si se hubieran ce
lebrado unas municipales, en lugar de legis
lativas? 

- Ese tipo de análisis es habitual tras unos 
comicios como los pasados ... El análisis rea
lizado tras el 29-0 ha sido positivo, aunque 
el partido socialista ha bajado en torno a los 
cinco puntos. Si hiciésemos la extrapolación 
de votos en el caso de que hubieran habido 
unas municipales, el porcentaje de votos nos 
supondría tener casi 14 concejales. Mientras 
que IU, pese a la euforia demostrada, ten
dría unos 6, con la recuperación del voto que 
en su día tuvo el partido de Carrillo y de al
gunos «despitados» de Comisiones Obreras. 
Por lo que se refiere al PP, la derecha tradi
cional de este pueblo, recupera los electores 
que en su día le quitó la DC de Sebastián Ca
rro; recuperando los votos que históricamen
te ha tenido, y ese es su techo. Sobre el CDS 

está claro el «batacazo» que se ha pegado ... _ 
- El PSOE en Getafe se diferencia de 

otras agrupaciones socialistas de la zona por 
su cohesión y unidad. ¿A qué se debe. .. , có
mo lo han logrado ... ? 

- Sí, existe un grupo de personas muy uni
das a nivel de agrupación socialista de Ge
fafe. De hecho, habrás visto que normalmen
te no se traduce ningún problema de los 
socialistas de Getafe. Y no es porque no dis
cutamos (discutimos muchísimo) sino por
que tenemos claro que las «peleas» se reali
zan en el seno de nuestro partido. 

- Entonces, es de los que piensan que. .. 
¿los «trapos sucios» hay que lavarlos en 
casa? 

- Yo creo que ese es el éxito del partido 
socialista. Es decir, el pueblo de Getafe y el 
pueblo español lo que quiere son partidos só
lidos y con las ideas claras; y que no peleen 
para ver quién ocupa un puesto o deja de 
ocuparlo, sino que peleen para conseguir co
sas buenas para el municipio. 

- Volviendo a la imagen de unidad ¿Cuál 
es su secreto? 

- Desde mi punto de vista, modesto y sub
jetivo, creo que existe una unidad sin prota
gonismos a la hora de trabajar en equipo. Las 
ambiciones personales dejan paso normal
mente al criterio colectivo. Se debe, funda
mentalmente, a que existe un fuerte lideraz
go: Pedro Castro. 

- Sin embargo, de tanto en cuanto se ha
bla y se comenta por el pueblo que el alcal-

«Lo que pasa en IU es que 
sólo visten el muñeco. 
Además, el PASOC y otros 
aliados no tienen nada 
detrás. Lo que se está 
produciendo, ahora, es un 
giro en su política 
tradicional ... » 

Francisco Bita _durante la entrevista. 



de y secretario general de la agrupación, po
dría irse de la alcaldía ... ¿qué hay de cierto? 

- La pérdida de Pedro_Castro sería, caso 
' de producirs.e, insustituible. Aunque es cier
to que nuestro alcalde ha creado escuela den
tro del socialismo local. 

- ¿Cómo andan las relaciones con el sin
dicato ugetista? 

- He estado analizando la decisión de 
UGT respecto a las pasadas elecciones gene
rales ... Y puedo afirmar que, respecto a Ge
tafe, todas las secciones sindicales de UGT 
hap. __ acompañado al partido socialista a lo 
largo de la pasada campaña. Por otra parte, 
el criterio general, en nuestra agrupación, es 
que el PSOE continúe apostando por la 
UGT. Quisiera añadir que declaraciones co
mo las efectuadas, días atrás, por Mariano 
Rubio y Carlos Solchaga me parecen «im
presentables», ya que no ayudan a la paz so
cial. Nuestro ministro debiera quedarse mu
do en ocasiones. 

- Pero, por ejemplo, no me negará que no 
ha habido un cambio en la trayectoria polí
tica del PSOE, ustedes han ido modifican
do posturas ... 

- Es lógico que hayamos ido modifican
do nuestra forma de hacer política ya que «a 
problemas nuevos surgen soluciones nuevas 
o diferentes». Todos hemos ido cambiando 
(e incluyo al resto de partidos) nuestra for
ma de hacer política y nuestros planteamien
tos. Por ejemplo: el planteamiento de Fraga 
lribarne ahora tiene poco que ver con el del 
Fraga de hace ocho años. Por otra parte, la 
campaña de IU n0 recordaba a nada la de 
otros tiempos: no han existido símbolos que 
recordasen al PCE. Es como si se avergon
zasen de ser comunistas ... 

- Esta coalición les acusa de ser socialde
mócratas, de hacer política de centro
derecha ... 

- Lo que le pasa a IU es que tiene varios 
problemas internos: por un lado, está el par
tido comunista (que a mi juicio sólo «viste 
el muñeco»); y, por otro, el PASOC y otros 
aliados que no tienen nada detrás. En IU se 
está produciendo un giro, en su política tra
dicional, siguiendo los vientos del Este. Aun
que, les duele, se van acercando al PSOE. 

- ¿En algún momento le han entrado ga
nas de arrojar la toalla ... ? 

- Yo estoy muy a gusto en mi partido, en 
los cargos de responsabilidad que me dan y, 
además, me siento a gusto en Getafe. Pero 
eso no significa que la gestión en algunos 
momentos tensione y canse. A todos, en al
gún momento pasajero de depresión, se nos 
pasa por la cabeza la idea de decir: ya he
mos cumplido con nuestra inquietud políti
ca y social, con un mandato de un partido 
y es el momento de dejar paso a otros com
pañeros. Pero en mí, ahora, no hay ninguna 
sensación de cansancio, sino una permanente 
«llama» de nuevas ideas. 

- ¿Es más grato ser concejal. .. ? Las envi
dias también existen. 

- Es más ingrato ser político local debi
do a las tensiones. Aquí no es un problema 
de «prometer, que luego ya veremos cómo 
lo h·acémos». En un municipio como éste, 
prometemos a un vecino que le vamos a ver 
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«declaraciones 
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y no ayudan a 
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Nuestro 
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quedarse mudo 
en ocasiones». 

todos los días, por eso estamos obligados a 
cumplir aquello que decimos. Está claro que 
por un lado es más tenso pero, por otra par
te, es mucho más motivante. Aquí nadie se 
puede «dormir en el sillón». Están, además, 
los propios compañeros que son vecinos del 
municipio de Getafe y que controlan tu ges
tión en la asamblea del partido. Junto a es
to están los vecinos en general, que nos re
cuerdan constantemente aquellas cosas 
que en los programas electorales promete
mos. 

- De cara a Ia_próxima legislatura ¿pue
de cambiar el equipo socialista? ¿Se produ
cirán cambios en la gestión? 

- Se producirán dos cambios fundamen
tales: el primero se realizará en .la concep
ción política del municipio. Hemos conse
guido dotarlo de la necesaria infraestructura 
básica. Sin embargo, ahora nos toca dotar 
de contenidos las actividades creativas y hu
manas que tengan que ver con las necesida
des de los ciudadanos. Vamos a dedicar los 
esfuerzos a reestructurar orgánicamente el 
ayuntamiento por áreas de trabajos, en lu
gar de concejalías. Este sería el segundo gran 
cambio. Apostamos por una descentraliza
ción administrativa y, para ello, nos veremos 
obligados a realizar cambios para designar 
a los compañeros más adecuados a cada ta
rea. Cierto es que vamos a renovar el equi
po de concejales en el gobierno municipal pe
ro sobre la base de lo que hay. Tampoco 
descartamos nuevas incorporaciones ... 

- ¿Qué pasa con las elecciones en la 
CAM? 

- Pues ... , veo muy mal la situación actual. 
Es insostenible y está afectando sobremane
ra y determinantemente a la gestión de los 
municipios. En Getafe, por ejemplo, el PLE
DIM conlleva un montón de inversiones y 
ahora se encuentra absolutamente bloquea
do por esta situación. La culpa la tienen dos 

partidos: PP y CDS, que deberían mirar me
nos por sus intereses políticos y más por el 
interés del ciudadano ... A mi juicio, la solu
ción pasa por la disolución de la Asamblea 
y la convocatoria de nuevas elecciones cuanto 
antes. Tanto Leguina como el partido socia
lista lo han pedido en reiteradas ocasjones. 
Pero al PP y al CDS no les interesa electo
ralmente. 

- Quisiera hacer ahora de «abogado del 
diablo» ... ¿Qué ocurre con el presidente Le
guina? Parece ser que ha perdido todos sus 
apoyos en Fei:raz ... 

-Joaquín Leguina es un hombre de par
tido. Ha detent_ado importantes cargos a ni
vel regional y federal... Lo que sí puedo d~
cirles es que no dispongo de datos para 
afirmar o dudar que el PSOE esté pensan
do en el «recambio» de Leguina. 

- Lo afirma la prensa ... 
- No sé lo que afirman, pero sí puedo d~-

cirle que mi partido quiere que Joaquín ~
guina continúe siendo presidente de la CAM 
hasta que finalice la legislatura ... Aunque 
una vez terminada, Leguina, como cualquier 
compañero, tendrá que someterse a las de
cisiones que emanen del partido. Eso es lo 
que hay ... 

- Por último ¿qué pasaría si el partido so, 
cialista perdiese la mayoría absoluta? Y ca
so de que así fuera, ¿pactarían con Izquier
da Unida? 

- Tras las pasadas generales analízamos la 
intencionalidad de voto del electorado gete
fense. Por eilo puedo afirmar que, caso de 
que se hubiesen celebrado en ese momento 
las municipales, nuestro partido habría ob
tenido la mayoría. Pero, ciñéndome a la pre
gunta, caso de que no obtubiésemos la ma
yoría absoluta, buscaríamos a nuestros 
naturales o afines: Izquierda Unida. Laten
dencia del PSOE ha de quedar claro que se
ría negociar con IU. 
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El TAV PASARA · 
POR GETAFE 

Se ha confirmado lo que todo el mun
do preveía: El Tren de Alta V~locidad 
pasará por Getafe y, concretamente, por 
Perales del Río. Según han manifestado 
fuentes solventes a esta revista, no se . 
puede desestimar un proyecto tan im
portante aunque parta en dos el futuro 
Parque natural, a su paso por este tér
mino municipal. «Se ha elegido - añade 
J9sé Luis Rivas- el trazado que menos 
impacto produce en esta zona tan dete
riorada de nuestro municipio». Cierto 
es que, si todo se desarrolla en condi
ciones, Getafe no sólo estará mejor co
municado sino que podría disponer de 
una serie de ventajas que otros munici
pios de la zona no tienen posibilidad de 
obtener. El Tiempo lo dirá ... 

LAS TASAS SUBIRAN 
UN 6% EN EL 90 · 

Los pillaron desprevenidos. Se lo ase
guramos. Cuando el grupo socialista 
aprobó las tasas u ordenanzas fiscales 
para el próximo ejercicio no pudo si 
.quiera imaginar que contaría con el res
paldo de todos los grupos de la oposi
ción. Así lo manifestó a El Progreso, 
el responsable de Hacienda Antonio 
Alonso, para quien «el hecho de haber 
contado con el apoyo unánime (por pri
mera vez en un tema de estas caracterís
ticas) de todos los grupos nos satisface 
y nos estimula a continuar con esa po
lítica de consenso, que resulta tan nece
saria para este pueblo». Se trata, en tér
minos generales de una subida de un 6% 
en los, tan «temidos», impuestos muni-. 
cipales. 

N.M. 

GETAFE 

((Pesadilli)) en AUTOGETAFE 

Como un reguero de pólvora ha corrido la noticia del posible cierre de la empresa 
AU10GETAFE, motivado por la construcción de un ramal de la futura M-40 que, 
al mismo tiempo, entroncaría con una de las vías de salida del complejo PARQUE
SUR. Esta carretera, según especifican los planos, debe pasar irremisiblemente por 
las instalaciones de AU10GETAFE y llevarse por delante unos 5.000 metros cuadra
dos de su exposición de coches y también el servicio de lavado y engrase de esta em
presa. Un trazado inexplicable si se tiene en cuenta que la carretera podría haber bor
deado esta empresa y ubicarse en los campos adyacentes de la misma. Con ello, no 
se habrían puesto en peligro los más de cien puestos de trabajo de AU10GETAFE 
ni los otros 250 trabajadores que esta empresa dirige a través de sus 13 puntos de venta 
en la zona sur madrilefia. 

Pero lo más incomprensible de esta «pesadilla» es que el tema se remonta al mes 
de febrero de este mismo afio cuando Daniel Navarro, gerente de AU10GETAFE, ini
ció los trámites judiciales para evitar lo que considera como «un atropello a la razón 
y al sentido común». 

El contencioso se encuentra ahora en el Tribunal Supremo, después de haber recibi
do dos sentencias judiciales contrarias a las tesis de este conocido empresario getafen
se. En este sentido, Daniel Navarro afirma que «agotaré todas las vías legales a mi 
alcance ya que nadie ha querido negociar una posible solución: en estos meses única
mente he recibido y escuchado imposiciones sin posibiJidad de estudiar fórmulas que 
no me obliguen a cerrar la empresa o trasladarla a otro lugar». 

De momento, solo el ayuntamiento getafense ha «bajado a la arena» para mostrar 
su preocupación ante la posible pérdida de tantos puestos de trabajo. En cualquier 
caso, todos esperamos que alguien de un paso al frente para aclarar este feo asunto 
y sobre todo para iniciar un diálogo productivo. Es posible hacerlo si todas las partes 
asumen sus errores. Se ha hecho en casos igual o menos graves, ¿por qué no ahora ... ? 
Una empresa como AU10GETAFE (con 22 afios de trabajo y esfuerzo en la zona sur) 
y un empresario como Daniel Navarro no se merecen menos. 
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LEGANES 
Peligra el inicio de curso 90-91 

La Carlos 111, en vilo 
A punto de agotarse la década de los 80, 1.eganés afronta un reto trascendental 
para su desarrollo, a partir del próximo mes de enero. El próximo curso lectivo 

deberían iniciarse las clases en la Universidad Carlos 111 de 1.eganés. Esas son las 
previsiones que el equipo de gobierno municipal se apresta a impulsar y, para ello, 
usará todos los medios a su alcance. La delicada situación por la que atraviesa la 

comunidad autónoma y algunas reticencias sobre el traslado del Regimiento Saboya 
a Badajoz, por parte de determinados mandos del acuartelamiento son algunos 
obstáculos a salvar. Lo que se pretende, en suma, es que en octubre de 1990 las 

ramas tecnológicas inicien su andadura en la quinta universidad madrileña. 

El pasado 22 de noviembre el alcal
de, Fernando Abad, se desplazó a la se
de universitaria para visitar y conocer el 
estado de las obras del que será futuro 
acuartelamiento del regimiento Saboya 
en Botoa. El desarrollo del campus de 
Leganés está íntimamente ligado a la 
construcción del que será el primer cen
tro operativo del ejército de tierra. El 
área sobre la que se extenderá la Univer
sidad Carlos 111, en nuestro municipio, 
no serán otros que los actuales edificios 
del regimiento, la granja y colonia mili
tar, así como parte del campo de tiro. 
· En la visita Fernando Abad, quien es
tuvo acompañado por el general jefe de 
la Brigada Mecanizada número 11 y por 
el coronel del Regimiento Saboya, pu
do comprobar que «lo que van a ser los 
cuatro edificios básicos de acogida a sol
dados, el edificio de mandos para ofi
ciales, jefes y suboficiales, la zona de co
medor y las instalaciones deportivas se 
encuentran en una fase muy avanzada». 

El nuevo centro se ubica en una finca 
de 1.700 hectáreas de superficie de las 
que 177 corresponden a instalaciones de 
la brigada mecanizada cercanas a la lo
calidad de Valdebotoa, a unos 20 kiló-

metros de la capital pacense. 
Desde el punto de vista municipal es 

necesario que el _Ministerio de Defensa 
agilice las obras, impulsándolas econó
micamente en los presupuestos para 
1990. Esto permitiría que en torno a los 
meses de julio a septiembre se procediese 
al traslado del Saboya. A tal efecto el al
calde piensa solicitar una entrevista ur
gente con el Ministro de Defensa una vez 
quede constituido el nuevo gobierno. 
Por otra parte, y según fuentes cercanas 
al acuartelamiento a las que ha tenido 
acceso El Progreso, algunos oficiales del 
regimiento se muestran reticentes al tras
lado. Las condiciones de aislamiento de 
la finca y el problema de vivienda son 
algunas de las razones de fondo de este 
intento de dilación en la marcha a Bo
toa de algunos oficiales y jefes. 

Además, el Ministerio de Defensa de
be aún solucionar el futuro de los pro
pietarios e inquilinos de ías casas uni
familiares que existen en el área de la 
granja familiar. Estas viviendas deben 
ser demolidas para la construcción de 
aparcamientos y edificios de servicios 
complementarios para el futuro recinto 
universitario. 

Así las cosas, Leganés también debe 
hacer frente a otras· cuestiones relacio
nadas ya específicamente con el desarro
llo del campus de la Carlos 111. El al
calde se muestra firme en señalar que 
deben iniciarse las obras de rehabilita
ción del edificio Marqués de l.eganés al 
mismo tiempo que se habilitan locales, 
para que en el próximo curso puedan 
iniciarse tanto las actividades académi
cas como los cursos de extensión univer
sitaria. Estos días los arquitectos daban 
los últimos retoques al proyecto que do
tará de contenido educativo a las zonas 
militares que se liberan. Es decir: el ac
tual acuartelamiento, la granja y el cam
po de tiro. 

Sin embargo, la delicada situación 
que atraviesa la CAM puede dejar va
cía, económicamente, la propuesta si no 
son aprobados los presupuestos que el 
gobierno regional presentará este mes de 
diciembre. «De ser así - afirma Fernan
do Abad- solicitaríamos al Ministerio 
de Educación que acometiese la rehabi
litación». Una remodelación que en el 
caso del edificio del Saboya puede em
pezar de inmediato aunque no se haya 
producido el traslado de militares. Así 
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Universidad de Getafe. El Campus l inició su andadura en octubre pasado. 

se comenzaría lavando la cara de las fa
chadas y la cubierta del inmueble. 

El rector de la universidad, Gregorio 
Peces Barba, ha apuntado a esta revista 
que en el campus de Leganés - al igual 
que ocurriera cuando inició su andadu
ra la universidad autónoma- se inicia
rían las clases en edificios provisionales. 
En esa dirección apuntan otras peticio
nes de la corporación al Ministerio de 
Educación: o bien se construye en el área 
de la granja pabellones multiusos que 
servirían para la docencia - en tanto se 
adecenta para uso universitario el recin
to del Saboya- o se instalan las aulas 
en algún edificio público. En este últi
mo caso, los responsables municipales 
guardan en la manga una propuesta cla
ra y concreta que presentar al ministe
rio: el colegio que se construye en el Sec
tor I, frente a San Nicasio. 

Ante este panorama, la corporación 
- que no ha escatimado esfuerzos ni ho
ras de negociación en pro del campus 
universitario- se apresta a emprender 
un camino que no debe fallar para bien 
de nuestra ciudad. Si se cumplen las fe
chas acordadas en el convenio, para la 
creación de la Carlos 111, pronto empe
zaremos a hablar de los profesores, de 
las características de los estudios de la 
rama tecnológica y - como si de un par -
to se tratara- en nueve meses veremos 
los primeros universitarios en el Sabo
ya, tal y como sucedió en el RACA 13 
de Getafe, el pasado mes de octubre. 
Mientras Leganés pelea por su campus, 
a nuestra vecina localidad le toca «afi
lar» la pluma para que no se recorten 
los presupuestos de cara al próximo cur -
so 1990-91. 

ANA ROLDAN 

«UNIVERSITAS» 
Fui, como muchos, una niña de extra

rradio urbano a la que el mayo francés 
rozó apenas en los leotardos rojos, úni
co trazo de disono color en la sempiter
na falda a tablas y el jersey azul de pico. 
Un leviatán que regurgitaba ira cuando 
lo que creía imposición paterna ingería, 
en sus aspiraciones de resucitar, con la 
aquiescencia de un hermano obligado a 
cumplir sueños ajenos que para eso ha
bía nacido después -el mito de Bony and 
Clide-. Prisión de horas grises de escuela 
que se llenaban de color al bajar del auto
car e ir el trío (porque como sucede en 
los ciclos de la historia todo se parece pe
ro nunca es igual y el dúo éramos 3) a 
nuestra guarida secreta, para ultimar el 
gran golpe contra el clan enemigo; por 
aquellas fechas liderado por el hijo de los 
vecinos de en frente. 

La primera torcedura consciente, al hi
lo que las parcas tejen para mí, se pro
dujo en esa época. Una visita, la prime
ra, a Salamanca. La curiosidad inquieta, 
instalada a perpetuidad en cualquier mi
rada infantil, absorvió -de la mano de 
los abuelos- una imagen fascinante y 
desconocida en torno al viejo claustro de 
una de las universidades más antiguas de 
España. Se me quedó grabada una ima
gen de inquietud, de movimiento y gente 
diferente a la que veía a diario en mi ciu
dad. Limitada en esos días casi a mi ca
lle y al colegio. La abuela se encargó des
pués de explicarme lo que pasó. Con el 
mohín terco del que no desea ser repli
cado, solté una de mis frases lapidarias 
«voy a ir a la universidad de bomberos 
cuando sea mayor». La historia perdió 
dos gánsters, mi vecino un enemigo; y la 
casa ganó en tranquilidad, porque ya no 
me volvía iracunda cuando me decían 
aquello de «has hecho los deberes». 

Pasé por la universidad, por supuesto 
no por la facultad de bomberos, aunque 
supuso una gran desilusión enterarme que 
no existía. Ahora, con los años, voy va
lorando más esos cinco años en los que 
se me derrumbaron esos tópicos juveni
les. Ni el foro de debate perpetuo, ni el 
anhelo revolucionario, ni el intercambio 
de experiencias -que por concatenación 
de sucesos imprevistos revolvieron el 
sistema- existían ya. Se lo habían que
dado «los que corrían delante de los gri
ses». Nosotros, los absorbidos, asumimos 
una reforma pendiente (que aún lo está). 

Sigo siendo una mujer de extrarradio, 
pero no puedo evitar una sensación de 
hormigueo cuando oigo hablar de la Car
los 111. Niños que no tendrán que idear 
en abstracto lo que sucede en el «Gua
deamos lgitur» a pesar de que «apagar 
fuegos» o «atracar bancos» sigan siendo 
actividades que se quedan fuera de los 
planes de estudios. 

A.R. 



&PORTAJE 
Miguel de la Ouadra: «El viaje fue una lección para los españoles» 

Getaf e y Leganés, tras las huellas de Colón 
AVENTURA 92, en su edición de 1989, contó entre sus 400 participantes 
- 200 españoles y el resto procedentes de países iberoamericanos- con la 

presencia de dos afortunados jóvenes de la zona sur de Madrid: Carlos 
Gutiérrez y Helena Martínez. La convivencia durante un mes con chicos de 24 
países latinoamericanos ha formado en ellos recuerdos que serán muy difíciles 

de borrar. Un trabajo literario relacionado con el V Centenario del 
Descubrimiento de América les dio la oportunidad de participar en el 

concurso de TVE «Rumbo a la Selva del Orinoco», donde conseguirían la 
llave de su camarote. Su esfuerzo les permitió vivir una verdadera aventura. 

Y así, sin poder creérselo al principio, 
vieron cómo el viaje, en el que reprodu
ciría el tercero que hiciera el Almirante 
Cristóbal Colón hace cinco siglos, era 
ya una realidad. El 17 de septiembre da
ba comienzo la aventura. Un lujoso 
transatlántico, rebautizado con el nom
bre de «guanahani», zarpó de Cádiz en 
dirección a Venezuela. Durante los diez 
días que duró la travesía, En este Aula 
Navegante se desarrollaron actividades 
académicas y deportivas que sólo se vie
ron interrumpidas por las distintas es
calas que hicieron en La Gomera y Ca
bo Verde, durante el viaje de ida. 
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Gimnasia todas las mañanas 

Carlos Gutiérrez, getafense de 17 
años, relató a El Progreso cómo era un 
día normal en el barco. «Nos levantába
mos a eso de las 6, subíamos a cubierta 
y teníamos 20 minutos de gimnasia. Tras 
el desayuno, asistíamos a las clases de 
un curso general y al deporte que nos 
había correspondido: tiro con arco, ca
ma elástica, esgrima, socorrismo ... Lue
go, teníamos tiempo libre e íbamos a la 
piscina, cine, biblioteca ... · Por la tarde, 
durante tres horas, asistfamos a un se
minario y a un taller. Hasta las 23.30, 
hora en que nos acostábamos, teníamos 
tiempo libre o alguna conferencia». 

Los talleres en los que podían partí
cipar incluían técnicas como: radio, pe
riodismo, escultura o gemología. Hele-

na Martínez, de Leganés, desarrolló un 
seminario de fotografía y otro de televi.: 

. sión. «En televisión - aclaró Helena

. me tocó estar en el plató y fue muy di
vertido. Hacíamos un informativo que 
se llamaba TELEAVENTURA. Por la 
noche, se agolpaban todos, hasta la tri
pulación, en el Aula Magna para verlo». 
Talleres bien distintos fueron los de Car
los: Informática y Ciencias del Mar. «En 
Ciencias del Mar nos enseñaron cómo 
era un barco, un poco de Astrología y 
a entender las Cartas de Navegación», 
comentó entusiasmado este joven. 

Con AVENTURA 92, programa ofi
cial de la Sociedad Estatal Quinto Cen
tenario dirigido por Miguel de la 
Quadra-Salcedo y patrocinado por BA- , 
NESTO, se ha conseguido el objetivo 
principal del viaje: promover el inter-

El joven getafense, Carlos Gutiérrez, en la foto de la izquienla. Sobre estas lineas, 
Helena Martínez, vecina de Leganés, quien también ha participado en AVENTURA 92. 



cambio de experiencias y conocimientos 
entre jóvenes estudiantes de los 24 paí
ses que forman la comunidad iberoame
ricana. 

Al preguntarle a Helena sobre el as
pecto_ que le había resultado más positi
vo del viaje contestó, sin dudar, que «lo 
mejor fue el contacto con la gente. He
mos convivido con muchas personas, 
llevándonos todos muy bien». Carlos 
también recuerda con gran cariño «la 
amistad que teníamos entre los que íba
mos. Mis mejores amigos, además de 5 
ó 6 españoles, fueron de Perú, México 
y El Salvador. Pero nos sorprendió mu
cho el patriotismo de todos estos chicos, 
-así como su cortesía y amabilidad». 

El verdadero descubrimiento 
Sin embargo, para Miguel de la 

Quadra-Salcedo esto no fue siempre así. 
«Los alumnos españoles - comentó es-
te intrépido periodista y aventurero
llegaron a este barco orgullosos en un 
principio, infravalorando un poco a la 
juventud que está al otro lado del mar, 
en América. Al poco tiempo se dieron 
cuenta que los que tienen un nivel más 
bajo, tanto de estudios como de madu
rez, son ellos. Los 200 alumnos iberoa
mericanos fueron seleccionados entre 
los mejores. En las ttttulias, donde unos 
y otros ~pr~aron sus:ideas, el espaií,oJ 
Jení3-,un papel me,!loi-=; •qiyzi\s-.J)OT 'fun~ 
dez'~ó por_ faltjl de catíaci!lírd cJ:é;;•pr~ 
~ron. ·PoS'ib~meJJ~ porgu n o ~ 
sistema edu_cativo los i! 

más ex' 

&PORTAJE 
La intercomunicación que ha existi

do, gracias a la convivencia diaria, ha 
logrado enriquecer, sin duda, a todos los 
alumnos. «Al terminar este viaje - aña
de Miguel de la Quadra- el español va
lora y pone en su sitio a cada uno de los 
países de lberoamérica y los descubre. 
También se descubren entre sí los ibe
roamericanos. Nos decían los salvado
reños que nunca habían visto en su vi
da ni a un muchacho boliviano ni a uno 
costarricense o mexicano». 

Quienes destacaron por su alegría y 
filosofía distinta de la vida fueron los 
integrantes de un grupo indígena de me
xicanos. Así lo relató de la Quadra
Salcedo a esta revista: «Se me acercó un 
mexicano y me dijo: Miguel, quisiera 
dar una tertulia y contar a todos mis 
amigos del barco cómo es la cabeza de 
un indio, qué pasa por dentro de nues
tra cabeza ... Nos dio una lección de có
mo la felicidad llega a través de la con
templación de las cosas simples, como 
la naturaleza, con la que viven íntima
mente ligados. Este chico nos explicó có
mo, cuando tiene problemas y le opri
me esta civilización nuestra de consumo, 
su defensa es dormir». 

Tierra a la vista 

Tras una larga travesía, el barco lle
gaba por fin a las Bocas del Orinoco. 
«Llegamos tan de noche -nos explicó 
Helena- que nos dejaron dormir. A las 
cinco y media de la mañana nos desper
tó Miguel de la Quadra. Nos quedamos 
alucinados. Nos parecía inverosímil ha
ber cruzado el "charco'h. 

Comenzaba allí la etapa más emocio
nante con la que culminaba el viaje. Los 
jóvenes, acompañados de la organiza
ción, monitores, y algunos periodistas 
que se habían unido a ellos, pasaron cin
co días en la zona selvática de Canay
ma. «Ha sido inolvidable toda la aven
tura - asegura Carlos- sobre todo 
cuando recorrimos el río en canoas. No
sotros sólo tuvimos que achicar algo de 
agua, pero hubo una canoa que se vol
có. perdiendo el equipo de televisión que 
llevaba a bordo. Otros hubieron de ba
jar a empujar sus barcas». Una emoción 
no carente de peligros, según se despren
de del relato de Helena. «Antes de ins
talar el campamento en Luepa, tuvieron 
que limpiar la zona de serpientes. Tam
bién abundaban los mosquitos que te 
rondaban constantemente como en las 
películas. Pero lo peor era cuando, des
pué,s_JJe estar todo el día.iuera y leg_at 
cansado al dmpa pensa e 
te.temas QQ.e!Jllekr a - ., 

se} 
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comida, ya que en el campamento no era 
nada buena». 

Pero no todo fue molesto. Las vistas 
de que pudieron disfrutar en el Salto del 
Angel compensaron, sin duda, estos 
«gajes» de la aventura. 

Allí, además, tuvieron oportunidad 
de probar lo que para ellos supuso un 
rico manjar: el buitre. «Nos íbamos a 
quedar en un campamento que se llama 
Ratoncito, a dormir en hamacas, hecho 
que nos hizo mucha ilusión. Al llegar la 
hora de cenar teníamos mucha hambre 
y, veíamos a los indios con una especie 
de pollos escuchimizados insertados en 
palos asándose en una hoguera. Noso
tros dijimos: ¡Qué bien, pollo! Llegó la 
hora de servirse y la gente se echó 3 y 
5 veces muslos. En ese momento le dio 
a uno por preguntar qué era eso que es
tábamos comiendo. La respuesta fue 
simple y clara: buitre. Todos apartamos 
los platos, pero luego pensamos en el 
hambre que teníamos y seguimos co
miendo. ¡Qué rico está el buitre!», nos 
comentó Helena. 

Motín a bordo 
Con el traslado en aviones militares 

hasta Ciudad Bolívar, continuó la aven
tura que ya iniciaba su cuenta atrás. Tras 
volver a embarcar en el Aula Navegante 
de Aventura 92 se dirigieron a Santo Do
mingo, donde pudieron disfrutar de un 
baño en magníficas playas «en las que 
las palmeras caían sobre unas aguas lim
písimas - afirmó Helena-. Nos lleva
ron a la que decían era la peor playa y 
nos quedamos alucinados. ¿Cómo sería 
la mejor? Lo que pasa es que había mu
cha gente. Nos habíamos imaginado una 
playa desierta. Pero lo disfrutamos un 
montón». Madeira fué la última escala 
en el Atlántico. 

El cansancio producto del esfuerzo fí
sico realizado, la falta de sueño motiva
da por la pérdida de una hora diaria y 
las fiestas nocturnas del regreso, en las 
que se impartían «cursos recíprocos de 
merengue, lambada y sevillanas»; jun
to al ser conscientes de que el sueño to
caba a su fin y que pronto llegaría la 
despedida, provocaron un «motín a bor
do», que puso fin a las 800 horas de cla
ses impartidas en esta universidad flo
tante. Así nos lo explicó Helena 
«hicimos una sentada y le pedimos a 
Miguel de la Quadra-Salcedo que nos 
diera los dos últimos días de fiesta to
tal. Nos los dio y estuvimos dos días sin 
acostarnos, todo el rato bailando». 

Finalmente llegó la «terrible» despe
dida que más bien parecía un velatorio. 
La madre de Helena Martínez comentó 

&PORTAJE 

Helena Martínez durante el último día de viaje. Llegaba la despedida ... 

a El Progreso cómo, al llegar a Chamar
tín, se asustó al ver que todos .sé abra
zaban y lloraban. El tren h~bía llegado 
con 2 horas de antelación sobre el hora
rio previsto y creyó que había sucedido 
alguna desgracia. «Lo pasamos muy mal 
- manifestó Helena- . Qué pena. lma-

. gínate, cuando llegamos a Huelva y 
se quedaron allí los extremeños y anda
luces, llegó la hora de ir hacia los auto
buses y dejar el barco, por eso la gente 
lloraba. Al llegar a Chamartín, ya no te 
quiero ni contar ... Había gente que se te
nía que ir a la recepción del Rey. Por eso 
llegamos antes, porque le metieron caña». 

Poco a poco, estos jóvenes expedicio
narios se han ido adaptando, otra vez, a 
la vida rutinaria de Madrid. El principal 
problema son los estudios. COU es un 
curso fuerte y han perdido cerca de un 
mes de clases. Los maravillosos recuerdos 
del mes vivido con los otros chicos no 
ayudan mucho a concentrarse en los li
bros, y ·cualquier palabra hace volar la 
fantasía hacia el Orinoco. «Sobre todo, 
esta primera ewluación me costará un po-

• co. .. >> añade uno de nuestros jóvenes aven
tureros. 

Con un poco de suerte, otros podrán 
disfrutar el año que viene de una aventu
ra similar. La experiencia, que se realiza 
por tercera vez, ha resultado muy positi
va, y ya se habla de realizar el cuarto via
je de Colón. Miguel de la Quadra consi
dera obligatorio para los jóvenes 
españoles pasar por América y volver 
«pero a esas edades, con 16 ó 17 años». 
De llevarse a cabo en el viaje se recorre
ría Santo Domingo, Jamaica, Nueva Or
leáns, Honduras y Panamá. La aventura 
podría estar también garantizada a través 
de una eipedición por el río Mississippi 
y una acampada a los pies de una pirá
mide Maya, lugar en el que se realizará 
un curso de arqueología y biología. Co
lón intentó en este viaje buscar desespe
radamente una comunicación con el Pa
cífico... El reto que se plantea para la 
próxima aventura será.cruzar a pie el Ist
mo de Panamá. 

MARIA DEL PUY CRESPO 
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ACTUALICE SU PRESENTE 
MEJORANDO SU FUTURO 

MADRID SUR. S.A. 

C/ Pizarro, 2 - Local 5 
Tels. 695 08 78 - 681 51 14 
Fax 681 51 14 
28902 GETAFE (Madrid) 
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FOTOCOPIADORA 

·VICT~ 
MUY PERSONAL 

Los ordenadores Victor poseen la 
capacidad de elaborar y ampliar 

programas cubriendo así todas las 
necesidades que a usted como 

empresario 

lllfTOR .. 
OH\R - - _,._ 
tl/1 'l:' s- • • 

se le puedan 
plantear. 

Los 
ordenadores 

Victor 
,disponen 

también del 
mayor 

número de 
prestaciones 

presentes hoy 
por hoy en el 

mercado 
tecnológico. 

@HITACHI 

TRANSMISION 
DE FUTURO 

HERMES 

comPAa 
TERCERA DIMENSION 

Los ordenadores Compaq son 
líderes en su sector, con una 

avanzada tecnología y unas 
prestaciones que hacen de él 
· un compañero inseparable. 
Los micros de Compaq son 
los primeros basados en el 

~- _ microprocesador. 80386. 
Todo ello, unido a su inigualable acabado y a su 
gran capacidad de trabajo. 
El ordenador Compaq le llevará a ll:fla tercera di
mensión. 



CoMtJNIDAD DE MADRID 
Plan trienal para construir 2.500 viviendas 

·· ((~OJ joven: busco casa ... )) 
En los municipios del sur, con una población juvenil que se acerca al 50% del total 

de habitantes, el problema de acceso a l.a vivienda para este amplio sector es uno 
de los quebraderos de cabeza de los responsables municipales. Una cuestión de 
difícil solución global y, que a corto plazo pasa por un cambio profundo en la 

tipología de alojamiento. En ello están de acuerdo los colectivos juveniles. 

La comisión interdepartamental de Ju
ventud, dependiente del gobierno regional, 
ha elaborado un Plan de Vivienda Juve
nil a desarrollar en el próximo trienio con 
un presupuesto inicial de más de 4.200 mi
llones de pesetas. Según el consejero de 
Educación Jaime Lissaveztsky, el plan no 
es una «panacea» que acabe con las difi
cultades de acceso de los jóvenes a la vi
vienda, «pero -añade el consejero- se
rá un elemento útil que ayude inicialmente 
a paliarlas». Así, la filosofía que subyace 
en las 13 iniciativas que tienen «in men
te» desarrollar se basa en la concepción 
social del alojamiento. Es decir: el valor 
de la vivienda como bien social y la tute
la de éste por las administraciones local -

tar un tipo de vivienda más pequeña, en
tre 30 y 60 metros cuadrados, ganando es
pacio interior con áreas de servicio colec
tivas. 

ficación ( ... ) así como la explotación y el 
mantenimiento posteriores, en colabora
ción con el ayuntamiento correspondien- · 
te» concluyó el responsable regional. 

o autónoma. 
«Un plan abierto que - apuntó Jaime 

Lissaveztsky a nuestra revista- busca la 
participación de los agentes sociales y de 
los propios jóvenes». Los objetivos gene
rales de este plan, responden a una solu
ción aprobada en octubre de 1988 en la 
Asamblea de Madrid, y son: promocionar 
un abanico de viviendas asequibles que en 
ningún caso supere el 20% de los ingre
sos mensuales de los jóvenes; priorizar el 
régimen de alquiler sobre el de compra y 
ofrecer una visión comunitaria del aloja
miento juvenil. Además, se pretende ofer-

Un total de 13 iniciativas serán desarro-· 
liadas en este programa con un conjunto 
de 2.457 viviendas que «en función de las 
disponibilidades presupuestarias» podrían 
subir hasta casi las 5.000. De ellas, 760 co
rresponderán a programas que ya desarro
lla la CAM a través del IVIMA. El resto 
son actuaciones calificadas de <<Dovedo
sas» por Lissaveztsky. No vamos a defi
nir cada una de ellas, porque este plan no 
ofrece más que las líneas generales que 
tendrán que ilenarse de enjundia y locali
zación a lo largo de los 3 próximos años. 

Especial mención merece, para Leganés, 
la iniciativa de apartamentos para estu
diantes, porque la Universidad Carlos 111 
ampliará el número de jóvenes con los uni
versitarios que se desplacen a cumplir con 
sus actividades académicas al campus de 
-Leganés o Getafe. Se crearán 300 aloja
mientos de entre 30 y 45 metros cuadra
dos, en régimen de alquiler y ubicados en 
pleno corazón del recinto universitario. El 
arrendamiento iría unido al periodo de du
ración de los estudios o del curso y, quizá 
lo más novedoso, se pretende que «la uni
versidad afronte la promoción de la edi-

LAS CIFRAS DE UN PLAN 

Serán también las corporaciones loca
les las que tendrán parte activa en los pro
yectos de apartamentos para jóvenes tra
bajadores construidos por el IVIMA y 
gestionados por los ayuntamientos. Caso 
de que éstos lo cedan, por entidades so
ciales, los sindicatos tendrán preferencia. 

La participación directa de los jóvenes 
en las propias obras de su vivienda está 
contemplada en el programa de autocoq~
trucción y en el de casas artesanas. En · el 
primer caso, a través de las casa de ofi
cio, y en el segundo, un plan piloto, do
tando el joven de taller y puesto de venta 
en el mismo edificio que el de alojamien
to. Aunque el plan regional de vivienda jh
venil es por ahora tan sólo un documento 
de apenas 30 páginas, ha despertado las 
expectativas de muchos representantes lo
cales ... Estos miran y remiran los planos 
del término municipal soñando con hacer 
suyas algunas de esas viviendas. A partir 
del próximo mes deberemos fijarnos ya 
cómo se va ejecutando y qué trozo del pas
tel nos toca. 

ANA ROLDAN 

NUM. V1VIENDAS INVERSION EN MILLONES 
Rehabilitación 
(Sin d~~~~ón ~ ~a.rgen de los fondos transferidos al MOPU) 
Adqu1S1c1on viviendas ...................................... . 300 105 
Vivienda usada ............................................ . 150 825 
Viviendas MMA .......................................... . 250 1.198 
Poblados de absorción ...................................... . 60 180 
Apartamentos trabajadores ................................. . 150 462 
Apartamentos estudiantes ................................... . 300 924 
Cooperativas ............................................... . 250 100 
Autoconstrucción .......................................... . 250 so 
Casas artesanas ............................................ . 30 150 
Vivienda compartida ....................................... . 300 30 
Mini-hoteles ............................................... . 300 22 
Iniciativas municipales ..................................... . 117 202 

TOTAL 2.457 4.248 
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hmuNA CULTURAL 

A nuestros jóvenes 
«Ignoro la verdad absoluta, pero soy humilde ante mi igno
rancia. Y en ello residen mi honor y mi recompensa.» 

Creo en vosotros, jóvenes de una época de cambios rá
pidos, de sufrimientos a veces innecesarios. Se os dice que 
no os gusta trabajar, que sólo pensáis en divertiros. Es más 
fácil «echar mano» de la intolerancia, que nosotros los ma
yores aún no somos capaces de erradicar de nuestra vida. 
Todo parece indicar~que el «odio», padre y madre de to
dos los males, sigue pegado a nosotros como una segun
da piel. 

Vosotros, antes de saber leer, antes de dar vuestros pri
meros pasos, ya sois víctimas de esta «endiablada» forma 
de vida. Cuando llegasteis al mundo, este planeta ya esta
ba contaminado; sus ríos - antaño cargados de vida- se 
convirtieron en cloacas pestilentes; sus aires ya no despi
den la fragancia de sus campos y bosques .. . No, no sois 
culpables ¡sois víctimas! Pero yo, como padre; también soy 
víctima. · · 

Desde muy atrás se ha ido germinando este actual caos. 
Sus abonos fueron la ambición desmesurada, el «amar» 
- aunque es fuente de libertad, también fue malenten
dido- que nos dejó, por querer aprisionarlo, con las ca
denas de la posesión (como sigamos a este ritmo, pronto 
no podremos soportarnos unos a otros) y la intolerancia 

KHALIL GIBRAN 

que se pasea por nuestras ciudades. Ante este estado de 
cosas ¿qué podemos hacer? 

A vosotros, que sois el futuro, que sois los sarmientos 
de la nueva cosecha, os diría: ¡despertad! Despertaos de 
la «borrachera» de falsos ideales que no llevan a ninguna 
parte. Levantaos y luchad, pero que vuestras armas no os 
lleven a lo mismo que nos han llevado las nuestras. Dejad 
la «litrona» y poneos el chándal. La sabiduría antigua del 
todo nunca se fue, ahora se está rebelando en todo su es
plendor. 

A mí me ayudó mucho un gran escritor, alguien que ya 
estaba por encima del bien y del mal, pues sus «verdades» 
son eternas. Se trata de Khalil Gibran. A él le debo mi «des
pertar». Las obras que me «q1,1.itaron la venda» fueron EL 
PROFETA y ALAS ROTAS. Por eso, con la experiencia 
de estar dormido y haber despertado hacia un mayor en
tendimiento y felicidad, te digo: ten fe, hay futuro, pero 
el futuro que tú quieras' crear. Que tus armas sean, por 
espada, el amor y, por escudo, el perdón. Y no temas a 
nada ni a nadie, pues con esas «armas» nada ni nadie en 
este mundo te puede vencer. 

A.R. VIOLETA 

«¿Cómo perder la fe en la justicia de la vida si los sueños 
de quienes duermen sobre plumas no son más hermosos que 
los sueños de quienes duermen sobre la tierra?» 

KHALIL GIBRAN 

BAGARCIVA, SAL 
GASOLINERA Y LAVADO AUTOMATICO 

· CALVARIO, S/N. (Frente Base Aérea) 
Teléf.: 682 23 94. 
28901 GETAFE (Madrid) 
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ENCUENTRO CULTURAL 
GETAFE-TOMELLOSO 

El pasado mes de noviembre se cele
bró en el Museo López Torres.de Tome
lloso un encuentro cultural entre las lo
calidades de Tomelloso y Getafe. Se 
inauguró una exposición de pintura a 
cargo de Moisés Rojas, con obras sobre 
la historia de ambas localidades. Manuel 
de la Peña realizó un homenaje a Fran
cisco García Pavón. José Luis Vázquez 
ofreció un recital de poemas. La actua
ción de la Coral Polifónica de Getafe, 
bajo la dirección de José Ramón Mar
tínez Reyero, cerró el acto. 

X FESTIVAL DE JAZZ 
Con un programa muy variado y gran 

afluencia de público se celebró en Ma
drid el X Festival de Jazz, en él se die
ron cita grandes nombres como Pat Met
heny, Miles Davis, Steps Ahead. El 
grupo Kononia ofreció dos conciertos de 
fusión que resultaron lamentables. Des
tacó el buen trabajo de Elements. Los 
escenarios fueron muy diversos, desde 
el Auditorio Nacional al Palacio de los 
Deportes, pasando por la sala Jácara. 

POESIA DE LEGANES 
Este mes concluye el ciclo de recita

les poéticos organizado por la Delega
ción de Cultura en el Centro Cívico Ju
lio Caro Baroja. El 18 de diciembre el 
poeta José García Nieto, Premio Nacio
nal de Literatura, leerá parte de su obra. 
Dos días depués hará lo propio el Pre
mio de la Crítica Luis Alberto de Cuen
ca. La cita será a partir de las 8 de la 
tarde . 

. et 
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CuLTURA 

Historia del exilio 
La Fundación Pablo Iglesias ha organiza

do una exposición sobre el exilio español, en 
«La Casa de las Vacas», en el Parque del Re
tiro. Esta exposición comienza con el cua
dro «La Retirada» de José Bardasano, y ter
mina con un par de banderas rojas que 
pertenecieron a presos españoles en el cam
po nazi de concentración de Dachau, en Ale
mania. 

La muestra tiene carácter cronológico. Los 
primeros paneles muestran los 470.000 espa
ñoles que cruzaron la frontera por el Piri
neo Oriental, en enero y febrero de 1939, y 
que luego fueron internados en campos de 
trabajo. Se recogen también las imágenes de 
Franco, en actitud victoriosa, y las ciudades Dolores Ibarruri, «Pasionaria». 
que iban ocupando, en las que la venganza 
tuvo su lugar, como lo muestran las fotos de mujeres con las cabezas rapadas. 

La lucha contra el nazismo también está presente en esta exposición. La espe
ranza de estos exiliados era que, una vez destruido el eje, la dictadura española 
también caería. Pero no sucedió así, y siguieron muchas décadas de exilio, hasta 
que se produjo la legalización de los partidos políticos. En los paneles figuran 
las fotos de importantes personalidades: escritores, científicos, artistas y políti
cos, como Alberti, María Zambrano, Dolores Ibárruri «Pasionaria», Juan Ra
món Jiménez, y tantos otros que padecieron el exilio. Esta exposición ofrece, con 
orden, una visión de conjunto de una parte de nuestra historia más reciente, y 
en la que algunas personas, caso de la dama «roja» como ahora se nombra a Pa
sionaria, han hecho posible que se escriba con mayúsculas. Dolores lbárruri (úl
tima presidenta del PCE), de 93 años, murió el pasado 16 de noviembre en la 
capital española. Aquejada de una larga enfermedad, esta mujer sobre la que se 
ha dicho y escrito de todo (desde los mayores insultos a las máximas alabanzas) 
es, pese a muchos, un símbolo de la historia de España. No es momento de ala
bar o criticar los errores o aciertos de esta inteligente y entrañable «abuela» (co
mo la llamaban los comunistas) quien tras su fallecimiento ha congregado a mul
titud de personas que, de no haber sido por su muerte, no hubieran podido 
compartir la pena por una anciana que hasta el final ha peleado por lo que, aho
ra otros muchos, intentan olvidar o sencillamente superar. Aprovechando la mues
tra anteriormente descrita El Progréso ha querido dedicarle unas menudas líneas 
a esta mujer con una personalidad y carácter poco común. ¡Hasta siempre, Pa
sionaria! 

M. AURELIA CARRETERO 

Complejo LAS MORERAS 
16 de diciembre 

ROSA DE ESPAÑA 
Y JOSE ARCOS 

Flamenco de Calidad 

30 de diciembre 

ANGIE CRISTEL 
La elegancia del Transformismo 

23 de diciembre 

LOS SIMON'S 

31 de diciembre 

TRICOLOR 

Calle Madrid, 143 (antiguo final) - Getafe 
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EsPECIAL 
La ordenanza de Policía y Buen Gobierno para 1990 · 

El 1 de enero de 1990 entrará en vigor en I.eganés la Ordenanza de Policía y 
Buen Gobierno, aprobada en sesión plenaria celebrada el pasado día 14 y 

primera de estas características en el municipio. Su objeto, según reza en su 
título preliminar, es regular la actuación de la administración municipal del 

Ayuntamiento de l.eganés y de las actividades privadas que afecten a los 
ámbitos personal y de los bienes por su transcendencia en el aspecto público 
y de convivencia ciudadana. En suma, lo que trata el compendio, ahora en 
periodo de alegaciones, es poner fin a los desmanes que de un tiempo acá 

están devastando la ciudad, evitando así que sus ciudadanos se transmuden en 
una especie escatófila. Sólo una estricta observancia del precepto 

disipará tanta gurrufalla. De conseguirse, no habrá dudas: 
«Ya semos europeos», diremos. 

I «Dentro de l.eganés y su término, to
da persona, sea residente o transeúnte, 
sin distinción de sexo, edad y condición, 
está obligada al cumplimiento de esta 
Ordenanza», anuncia la sección tercera 
del Titulo l. De otros cuatro títulos más 
dispone la futura reglamentación. En
tre ellos, dos serán los que centren este 
somero florilegio. Son los que hacen re
ferencia al cuidado de la vía pública y 
a la protección de los espacios públi
cos en relación con su limpieza y retira
da de residuos. El Titulo V es el que es-

tablece el procedimiento sancionador. 
El uso común y privativo de las ave

nidas, paseos, calles, plazas, caminos, 
puentes, parques, jardines, fuentes y de
más bienes municipales de carácter pú
blico es lo que regula el Titulo III de la 
Ordenanza de Buen Gobierno y Policía. 
El artículo 43 detalla lo que se avecina: 
«Queda terminantemente prohibido» 
orear monos, calzas, calzones, bragas y 
demás indumentaria tanto dentro como 
fuera de los balcones; sacudir alfombras 
(salvo en determinadas horas); regar 

tiestos y macetas (salvo igualmente en 
horas); lavar vehículos; encender lum
bre; hacer colchones o arrojar aguas. Y, 
en general, «realizar en la vía pública 
cualquier acto que pueda molestar a los 
transeúntes o que por su naturaleza sean 
indecorosos». Y todo ello al objeto de 
mantener las condiciones de limpieza y 
pulcritud que exigen el ornato y la esté
tica de la ciudad. 

En este mismo título, la Ordenanza 
dictada de forma provisional por el 
Concejo pone coto a los «gorrones»: 

Salvajadas como la de la foto, un perro seccionado y convertido en indigna pira funeraria, serán castigados según el artículo 109. 
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El artículo 43 dice: «Queda 
terminantemente prohibido 

orear monos, calzones, 
bragas y demás 

indumentaria tanto fuera 
como dentro de los 
balcones; sacudir 

alfombras, regar tiestos o 
macetas «salvo horas 
determinadas»; hacer 

colchones o arrojar aguas. 

«Los contenedores sólo podrán ser uti
lizados por el titular de la licencia y nin
guna persona, que no sea autorizada por 
aquél, podrá realizar vertido alguno en 
su interior». _ 

Si bien la acción forajida es el basa
mento del nuevo precepto. En él también 
se cuidan que los ciudadanos guarden 
la compostura, «sin proferir palabras 
soeces o malsonantes, así como tampo
co deberán realizar actos contrarios a las 
buenas costumbres». Eso en lo que res
pecta al comportamiento y la conducta 
a seguir. 

Gárgaras, gorgoritos y gorjeos están 
vedados si su tono excede los límites se
ñalados y perturba con sus desfasados 
decibelios la quietud del vecindario, 
siendo objeto de sanción, por ejemplo, 
minar la siesta a los susodichos, «pre
via denuncia comprobada por la Poli
cía Local». 

La práctica de la mendicidad, tilda
da de ejercicio en la normativa, es tam
bién penalizada en el municipio y esta
blece que serán conducidos al pertinente 
establecimiento todas aquellas personas 
«que por su aspecto o por el lugar en 
que se hallaren en la vía pública, infun
dieren justificada sospecha de mendici
dad habitual». 

Dado el periodo de alegaciones a que 
está siendo sometida la Ordenanza, ca-

Para evitar que las 
cagarrutas de los animales 

queden fosilizadas en la 
acera la ordenanza añade: 

«En caso que las 
deyecciones queden 

depositadas en las aceras 
u otras zonas peatonales, 

la persona que conduzca al 
animal está obligada a su 

limpieza inmediata». 

EsPECIAL 

A partir de ahora los patibularios leganenses deberán leer L'Uomo Vogue. 
De no ser así irán «al establecimiento adecuado». 

bría una precisión numérica del artícu
lo que a continuación se detalla, más 
propia del 103 que del 102, que es su nú
mero: «Quienes circulen por la vía pú
blica con muestras evidentes de embria
guez, serán conducidos por los Agentes 
de la Autoridad al establecimiento ade
cuado o a su domicilio si éste fuera co
nocido». 

Acerca de las actividades productoras 
de humos y malos olores, encuadradas 
como molestas o insalubres, las autori
dades dictarán medidas correctoras. Ca
so de que éstas procediesen de activida
des de tipo doméstico «sería deseable 
medidas de carácter astringente». 

El nuevo mandato municipal regla
menta con especial atención las normas 
relativas a los animales. «Las caballerías 

que marchen por la vía pública habrán 
de ser conducidas al paso por sus due
ños y solamente por los lugares permi
tidos que señalará el alcalde» dice el ar
tículo 108 de la Ordenanza de Policía y 
Buen Gobierno del Ayuntamiento de Le
ganés. Y, a continuación, expone: «Se 
prohíbe hostigar y tratar con crueldad 
a los animales» salvo que la persona fue
ra acometida por alguno de éstos. Las 
salvajadas tales como conducir suspen
didos de las patas a los animales o gol
pearlos con varas u objetos duros, tan 
injustamente propios de los festejos, 
también son prohibidos en el manda
miento local. 

Será ilícito lavar ropas, bañarse o 
echar a nadar perros en las fuentes pú
blicas, así como «beber directamente del 
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Gárgaras, gorgoritos y gorjeos están 
vedados si su tono excede de los limites 
señalados. 

La publicidad 
de 

El Progreso de Getaf e 
es una 

inversión rentable 

EL PROGRE~O 

DE GEIDE 
Departamento de Publicidad 

Teléfono 682 64 54 

EsPECIAL 
caño» de las mismas. Huelga mencio
nar que el articulado tambié.n veta las 
fuentes públicas a caballerías y ganados 
y que, por tanto, no pueden abrevar. 

Zarandear el arbolado, grabar la cor
teza del mismo o verter líquido alguno, 
proceda de donde proceda, son otras de 
las acciones sancionadas en el manus
crito provisional. En parques y jardines 
será ilegal tumbarse, subirse a los árbo
les, comer (salvo menudas cuchipandas 
a los críos), pacer (el ganado), abrevar 
(las caballerías) o pescar (en los estan
ques, lagos y arroyos). La celebración de 
pruebas hípicas en los parques públicos 
está asimismo prohibida y, por ende, se
rá penalizada por la Autoridad. 

«Si el aseo viario de una ciudad defi
niese a sus ciudadanos» decía hace unos 
meses el periódico de información mu
nicipal «se diría y a tenor de lo relatado 
- el autor hacía un repaso por las fecho
rías más abracadabrantes- , que los 
maestros chacineros tendrían un exce
lente tajo con alguno de los vecinos de 
esta ciudad». Para intentar preservarles 
íntegros el Concejo dictó lo siguiente: 
<<Se prohíbe arrojar a la vía pública to
do tipo de residuos como colillas, cás
caras, papeles, botellas de plástico o cris-

tal o cualesquiera otros desperdicios si
milares». El incumplimiento está pena
do con unos miles. 

A propósito de los zurullos de can, la 
ordenanza proclama en su articulado 
(zurullos que suponemos comprende los 
cagajones de las caballerías, las sirles del 
ganado y las cagarrutas de los demás 
animales): «Para que realicen dichas de
yecciones habrán de llevarles a la calza
da junto al buzón del alcantarillado o 
a lugares expresamente destinados para 
ello». Y, para evitar su fosilización en 
las aceras, es decir, que evolucionen a 
coprolitos añade: «En caso de que las 
deyecciones queden depositadas en las 
aceras u otra zona destinada al tránsito 
peatonal, la persona que conduzca al 
animal está obligada a su limpieza in
mediata». 

La Ordenanza de Policía y Buen Go
bierno concluye su largo repertorio con 
el procedimiento sancionador, que esta
blece multas nunca superiores a 15.000 
pesetas. Si bien se contempla la realiza
ción de otro tipo de acciones, tales co
mo el cierre de establecimientos o incoar 
otro tipo de diligencias. 

JOSE M. PAREDES 

EQUILIBRADO DE: ROTORES 
TIJRBINAS 
EJES 

Morse, 17 - 19 
Polígono San Marcos 
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ENTREVISTA CON ... 
Luis Torrente, nuevo comisario de Policía 

((Getaf e es una ciudad tranquila)) 
Luis Torrente es el nuevo comisario de Getafe desde el pasado 17 de octubre. 

Diplomado en enfermería por la Universidad Complutense de Madrid, su 
primer destino en la policía fue Barcelona. Madrid, Móstoles y, ya como 

comisario, Antequera y Aranjuez han sido sus etapas hasta arribar a Getafe. 
Luis asegura que su objetivo consiste en mejorar la seguridad ciudadana, a 

través de la disminución del consumo de droga, dada la incidencia que tiene 
en todo tipo de delitos. Y, sonriendo, añade que no se siente el «capitán 

Furillo» aunque, a veces, las películas reflejan la realidad. Con esta entrevista 
concedida a El Progreso damos la bienvenida a Luis Torrente. 

En la comisaría de Getafe no hay nin
gún sargento entrañable y gruñón que 
pase lista a las 6,40 de la mañana, pero 
hay una plantilla de profesionales que 
tienen como misión esencial la asisten
cia rápida a los ciudadanos cuando és
tos lo requieran. Su nuevo comisario, un 
albaceteño de 49 años, afirma que lle
gó a Getafe cargado de «ilusión y ganas 
de trabajar». 

Cualidades que ha incorporado a los 
recursos humanos y materiales de la co-
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misaría, de los que opina que «son su
ficientes, aunque los responsables de 
ellos nunca debemos estar satisfechos. 
Ya que una cosa son los medios de los 
que disponemos y otra, muy diferente, 
los medios idóneos para cumplir el co
metido que nos ha asignado la sociedad, 
la constitución y la Ley de Fuerzas y 
Cuerpos de Seguridad del Estado». Res
pecto al espacio físico en el que se mue
ven diariamente estos hombres, señala 
«estamos un poco apretados, pues tene-

«En deñnitiva, 
queremos 
conseguir que los 
ciudadanos se 
sientan protegidos 
y que, cuando 
visiten la 
comisaría, sean 
atendidos 
rápidamente y no 
se sientan 
extraños o a 
disgusto como 
cuando se visita al 
dentista.» 

mos muy limitado el espacio para ofici
nas. Necesitamos un lugar más amplio 
para atender al público en las distintas 
gestiones que atendemos diariamente: 
pasaportes, DNI, denuncias ... y también 
p~ra que los funcionarios trabajen en 
óptimas condiciones». 

Unos funcionarios que forman una 
plantilla en trance de reforma, ya que la 
futura Ley de Plantillas determinará el 
número de efectivos que corresponde a 
cada comisaría con arreglo a un patrón 
tipo, basado en el número de habitan
tes y en el índice de delincuencia. 

La problemática con la que se enfren
tan cotidianamente en Getafe es varia
da: «podemos diferenciarla en distintos 
bloques. Por un lado, los pequeños de
litos relativos a la seguridad ciudadana 
y, por otro, aquellos de mayor cuantía, 
que están encomendados a la brigada 
de la policía judicial». La causa es úni
ca en todos los casos. «Está demostra
do - añade el comisario- que los pe
queños delitos están originados por el 
tráfico y consumo de estupefacientes. 
No dispongo en estos momentos de da
tos concretos, pero quizá el 80% de los 
delitos tengan esta causa. Si bien Geta
fe no es la zona donde más implanta
ción tiene». 

Las consecuencias más significativas 
son hurtos habituales: sustracciones del 
interior de los vehículos como radioca
settes, ruedas de repuesto y herramien
tas, útiles que puedan ser rápidamente 
canjeables por dinero. También son re
señables los atracos producidos bajo in
timidación. «Si contemplamos las esta
dísticas, podemos comprobar que el 
índice de delincuencia en Getafe es el 
más bajo del cinturón industrial de la 
Comunidad» pone de manifiesto Luis 
Torrente. 

En concreto, en 1988 el índice fue de 



23 delitos por mil habitantes. «El áni
mo de la policía y de la administración 
- prosigue el comisario- es eliminar
los totalmente, pero debemos reconocer 
que es imposible. Es como si se prome
te que se van a suprimir las enfermeda
des». 

Para ello, existe un plan estructurado 
en dos líneas de actuación: «actuamos 
tanto de una forma preventiva como de 
una forma terapéutica». Esta primera lí
nea se desarrolla a través de unos agen
tes que visten uniforme y, que con el 
apoyo de vehículos, actúan operativa
mente. La segunda, la cubren funciona
rios que visten de paisanos y que se de
dican a labores de información e 
investigación. «Pero, - sigue explican
do Luis Torrente- a Getafe se la puede 
definir como una ciudad tranquila. Creo 
que este adjetivo es el que mejor define 
a nuestro municipio. Qué duda cabe que 
hay delincuencia, pero le aseguro que los 
habitantes podemos estar tranquilos». 
Y lo dice convencido, tratando de insu
flar en el interlocutor la confianza y la 
seguridad con la que se expresa. 

Seguridad y confianza que quizá esté 
apoyada en una interpretación socioló
gica: «El nivel de vida es similar en to
das las ciudades periféricas, pero Geta
fe es una ciudad de residencia y trabajo. 
Esto hace que la población no se sienta 
desarraigada y participe activamente en 
las actividades ciudadanas. El vecino es
tá plenamente integrado en la vida de su 
comunidad». 

A pesar del corto espacio de tiempo 
que lleva en su nuevo destino conoce la 
polémica surgida este verano con la in
seguridad de la calle Madrid, denuncia
da por los comerciantes de la zona. «Te
nemos un servicio de patrulla a pie 
- comenta Torrente- , la policía de ba
rrio, que está en contacto con los comer
ciantes y empresarios de la zona. Trata-

C/. Madrid, 7 
Teléf.: 681 88 46 

ENTREVISTA CON ... 
mos de que esté más próxima a ellos y que 
a la vez actúa de forma disuasoria. Es la 
mejor solución para una calle peatonal». 

Esta es una de las muchas facetas de 
su trabajo: tratar de adecuar la actua
ción de la policía a los cambios que se 
producen desde el punto de vista social. 
«Qué duda cabe que hemos tenido que 
evolucionar, pues no sólo han cambia
do el aspecto de las ciudades, también 
lo han hecho las pautas y comporta
mientos. Por ejemplo, hace ocho o nue
ve años, los muchachos empezaban a 
drogarse con pegamentos, que, dicho sea 
de paso, eran terribles para ellos. Lue
go lo hicieron con pastillas y después lle
garon el hachís, la heroína ... Ahora, la 
estrella es la cocaína, que tiene también 
unas consecuencias nefastas. Pero que, 
inicialmente, produce un estado de eufo
ria emocional». 

«Hace ocho o 
nueve años los 
muchachós se 
drogaban con 
pegamentos. 

Luego lo hicieron 
con las pastillas y, 

después, llegó el 
hachís y la 

heroína ... Ahora la 
estrella es la 

cocaína, que tiene 
también 

consecuencias 
nefastas ... » 

Al lado de estas actividades tan lla
mativas, la comisaría de Getafe tiene en
comendadas otras misiones más prosai
cas y menos conocidas. «Sí, también 
tenemos encomendado el control y vi
gilancia sobre las máquinas tragaperras 
y su utilización por parte de los meno
res de 16 años. Asimismo realizamos el 
control de extranjeros ilegales, a los que 
instamos a regularizar su situación. 
También iniciamos los trámites para 
proceder a su expulsión, aspecto que lle
va la policía judicial. En definitiva, que
remos conseguir que todos los ciudada
nos se sientan protegidos y que, cuando 
visiten la comisaría para tramitar cual
quier-asunto, sean atendidos rápidamen
te y no se sientan extraños o a disgusto 
como cuando se visita al dentista». 

ROSA M. FERRERO 

z;;;;;z;,; 
28901 GETAFE 

(Madrid) 
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Tintoretto en cuartos de final 

Lucha por el ascenso 
Mientras la liga continúa con su marcha ascendente, Tintoretto se prepara 

para afrontar a partir del próximo 6 de diciembre la competición europea en 
sus cuartos de final, pase que consiguió tras vencer al conjunto francés del 
Aix en Provence. Esta eliminatoria se jugará por el sistema de liguilla entre 

cuatro equipos. Hay cuatro grupos, de los que tan sólo los campeones 
jugarán las semifinales de la copa Ronchetti. Tintoretto no ha tenido fortuna 

en el sorteo. En verdad, todos los equipos presentes en el bombo eran 
potentísimos. Encuadrados en el grupo A, junto a Tintoretto están el 

Jedinstvo Aida Tuzla (Yugoslavia), Spojnia GdansK (Polonia) y Saturnia 
Viterbó (Italia). 

Al equipo que dirige Rafael Peyró se 
le presenta como misión imposible el ac
ceso a la semifinales de la copa Liliana 
Ronchetti. Todos sus rivales son conjun
tos cualificados, con una amplia expe
riencia europea. Tintoretto deberá en
frentarse ni más ni menos que al actual 
campeón de Europa: el Jedinstvo Aida 
Tuzla, conjunto yugoslavo poderoso, to
do un símbolo en el baloncesto femeni
no. Pensar o imaginar tan siquiera una 
victoria en el Pabellón getafense de Juan 
de la Cierva suena a pura utopía. 

da pasada, en primera ronda, a un equi
po italiano, Primici Parma, quien ven
ció cómodamente en los encuentros, pe
ro aunque eso sí, con un Tintoretto 
debilitado por la falta de dos extranjeras. 

Quizá el conjunto más asequible a las 
posibilidades del club español sea el cua
dro polaco Spojnia GdansK, del que 
apenas se conocen referencias, salvo que 
es el perpetuo representante polaco en 
competiciones europeas. Tintoretto es 
consciente de que ya ha cumplido esta 
temporada al apear al cuadro del Aix en 
Provence. El objetivo marcado para es
te año está, por lo tanto, de sobra cu
bierto. Ahora cabe asimilar nuevos con
ceptos y curtirse en · esta liguilla de 
cuartos de final. 

Rafael Peyró no puede reprimir un gesto de 
disgusto al conocer la poca fortuna que ha 
tenido su equipo con el sorteo. 

Otro componente de este difícil y 
complicado grupo A es el equipo italia
no del Saturnia Viterbo, quien actual
mente en su competitiva liga marcha en 
una magnífica segunda posición. Es una 
de las escuadras más veteranas y expe
rimentadas. Además a nadie se le esca
pa que Italia en el baloncesto femenino 
aún nos lleva unos años de ventaja, ba
sado sobre todo en su poder adquisiti
vo dentro del mercado de jugadoras 
americanas. Sin duda, las mejores pa
rejas de extranjeras se encuentran en Ita
lia. 

Tintoretto ya se enfrentó la tempora-

El presidente del Tintoretto, Antonio 
Jiménez Jareño, sabe que las etapas hay 
que quemarlas poco a poco. Al respec
to declara «Tintoretto está intentando 
hacerse un pequeño sitio a escala inter
nacional. Debemos estar tranquilos por
que es la segunda temporada europea y 
nuestro objetivo es ir subiendo poco a 
poco el nivel competitivo europeo como 
club e ir formando a nuestras jugado 

CALENDARIO COPA RONCHETTI (GRUPO A) 
IDA 

6 de diciembre de 1989 

13 de diciembre de 1989 

16 de enero de 1990 
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Tintoretto-Viterbo 
Tuzla-Gdansk 

Viterbo-Gdansk 
Tintoretto-Tuzla 

Tuzla-Viterbo 
Gdansk-Tintoretto 

VUELTA 

24 de enero de 1990 

31 de enero de 1990 

7 de febrero de 1990 
8 de febrero de 1990 



ras para que en un futuro inmediato per
sigamos objetivos más altos». 

DEPORTES 

De este modo, Getafe tendrá con es
ta fórmula de liguilla la oportunidad de 
albergar tres encuentros con conjuntos 
de máximo nivel. Tintoretto ya ha con
seguido culminar positivamente las ne
gociaciones con lnvestrónica, quien se 
convierte así en sponsor europeo de es- · 
te equipo getafense. Antonio Jiménez 
Jareño quiere que estos encuentros euro
peos se transformen en toda una fiesta. 

Para ello prepara una serie de sorpresas 
para los niños que acudan al Pabellón 
de Juan de la Cierva. Por de pronto se 
repartirán seis mil banderas, dos mil por 
cada uno de los encuentros que se dis
puten en Getafe. «Queremos - concluye 
Antonio J. Jareño- dar colorido y es
pectáculo, para que otra vez se vuelva 
a vibrar de algún modo con el balonces
to español femenino». 

RAUL GAMONAL 

Mónica Lattin, uno de los grandes fichajes 
de este año, también hubiera preferido me
dirse en otros cuartos de final. 

TU .TRANQUILIDAD 
LO· MERECE 

CONSTRUCCIO.NES TECNICAS 
HERBA, S. A. 

SAN JOSE DE CALASANZ, 7 
Teléfs.: 682 24 36 - 682 68 78 - 682 25 13 

GETAFE 
(Madrid) 
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Por primera vez, ningún deportista local obtuvo premio 

IV Gala del Deporte 
Recientemente se fallaron los premios de la IV edición de la Gala del Deporte 

en Getafe. El jurado, integrado por miembros de las coordinadoras de los 
medios de comunicación locales y de la Fundación Pública de Deportes 

(FPD), premió la labor de los deportistas por el trabajo desarrollado a lo 
largo de 1989. Repite premio el motociclismo español: Sito Pons releva a 
Jorge Martínez «Aspar», ganador de la pasada edición como deportista 
español más destacado (doble campeón del mundo en 250 e.e). Mientras, 

Arancha Sánchez Vicario se adjudicó el premio a la mejor deportista nacional 
femenina. Poli Díaz triunfó en el apartado de deportista más destacado de la 

Comunidad Autónoma de Madrid. 

El jurado decidió dejar desierto el pre
mio al deportista local por considerar 
que no había ningún merecedor real al 
galardón, circunstancia que se da por 
primera vez en la historia de la Gala del 
Deporte. Rocío Jiménez se alzó en el 
apartado a la deportista local femenina. 
Esta destacada jugadora repite premio, 
ya que en la edición anterior obtuvo una 
nominación especial. 

Como joven valor masculino menor 
de 21 años se erigió Alfredo, actual ju
gador del At. de Madrid, quien no tuvo 
prácticamente rivales en la consecución 
del premio. Su paso fugaz por el Getafe 
C.F., conjunto que le catapultó", ha de
jado huella. Montserrat Puche (Comer
cial de Pescados Getafe), i:pternacional 
junior de balonmano femenino, fue la 
galardonada como joven valor. 

En el apartado destinado a la campa
ña más brillante de un club local se con-

cedieron dQs premios. Resultó galardo
nado el equipo de Gimnasia Deportiva 
de Getafe, donde militan subcampeones 
del mundo en diversas especialidades. 
Por su parte, el Getafe Sport (balonces
to) obtuvo una nominación especial del 
jurado. Este equipo consiguió esta tem
porada el ascenso a Segunda División 
como campeón de su grupo. 

En categorías menores, Belmi Casti
lla (fútbol-sala) obtuvo el premio a la 
campaña más brillante. Este equipo in
fantil presentaba un palmarés brillantí
simo: campeón infantil de España, cam
peón interterritorial.. . 

En el apartado de premios que se con
cede a la entidad, coordinadora o colec
tivo más significado por el. deporte de 
Getafe resultó premiada la Comisión de 
Subvenciones de las coordinadoras de
portivas. Manuel Rodríguez Bonilla 
(coordinadora Alhóndiga) recibió el ga-

lardón por su trabajo desinteresado y 
abnegado con el deporte base. La firma 
Trinaranjus se adjudicó el premio a la 
empresa más significada por su apoyo 
al deporte de Getafe. 

Como cada año, la F.P.D. se guarda 
para sí la concesión de un premio espe
cial. Galardón que está aún por adjudi
car y que tiene como candidatos a José 
Antonio Samaranch, presidente del Co
mité Olímpico Internacional o a José 
Manuel Abascal, medallista olímpico, 
por su brillante trayectoria deportiva y 
humana. 

La entrega de los premios de esta IV 
edición de la Gala del Deporte de Geta
fe se celebrará a finales de diciembre. 
Aunque la fecha aún no se ha definido 
se baraja como día más factible el vier
nes 26 diciembre en el Pabellón Juan de 
la Cierva. · 

RAUL GAMONAL 

PREMIOS DE LA IV GALA DEL DEPORTE 1989 

- Deportista español mase. más destacado ........................... .. 
- Deportista español fem. más destacado .............................. . 
- Deportista de la C.A.M. más destacado .............................. . 
- Deportista getafense mase. más destacado ........................... . 
- Deportista getafense fem. más destacado ........................... .. 
- Joven valor mase. menor de 21 años ................................. . 
- Joven valor fem. menor de 21 años .................................. . 
- Mejor campaña de club en cat. senior .............................. . 
-Accésit ............................................................ . 
- Mejor campaña de club en cat. menores ............................ . 
- Entidad, coordinadora o colectivo más significado por el deporte ..... . 
- Persona más significada en la promoción del deporte en Getafe ....... . 
- E;mpresa más significada por su apoyo al deporte de Getafe .......... . 
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SITO PQNS 
ARANCBA SANCBEZ VICARIO 
POLI DIAZ . 
Desierto (Manuel Gutiérrez) 
ROCIO JIMENEZ 
ALFREDO 
MONTSERRAT PUCBE 
GETAFE PORT 
Equipo CAMA ELASTICA 
BELMI CASTILLA 
COMISION SUBVENCIONES 
MANUEl.t RODRIGUEZ BONILLA 
TRIN~JUS 
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SIN ACRITUD 

Que siga así 
HE estado atento a las distintas reacciones que se han 

producido tras el artículo anterior, en el que «desta
pábamos» las maniobras que en la sombra se han 

llevado a cabo para alimentar económicamente al Getafe y 
de paso ir preparando el relevo. La verdad es que ha habido 
de todo. Desde la negativa sistemática a que los hechos se 
produjeran como contábamos, hasta el reconocimiento su
perficial de que «algo de eso ha habido». Me temo, sin em
bargo, que todavía son muchos los qQe siguen con la venda 
en los ojos a la hora de analizar el verdadero significado de 
las cosas. 

Vaya por delante que mantenemos todas y cada una de 
nuestras palabras, y allá cada cual con sus gustos. Una cosa 
está clara. Si bien es cierto que algµnos han querido darle 
otra forma y otro sentido a los hecpos, nadie puede negar 
objetivamente que ha existido y existe una inquietud latente 
propiciada desde el propio ayuntamiento por el futuro del 
club. Es claro que ese futuro pasa inevitablemente por la rea
lidad económica y deportiva. Y esto es algo que, se mire.por 
donde se mire, en el fútbol va íntimamente ligado. Y más en 
clubs como el Getafe, en el que existe una dependencia im
portante del ayuntamiento, que no sólo es propietario del cam
po sino que además dedica una cantidad del presupuesto de 
TODOS los getafenses al equipo de fútbol representativo de 
la ciudad. Esto determina asumir la parte de responsabilidad 
que corresponde en la marcha del club. Entiendo que así lo 
ve el propio ayuntamiento, que en el fondo no desea otra co
sa que rentabilizar al máximo su inversión. 

Esto, que es algo lógico, es lo que j:ta promovido un mayor 
interés municipal por la situación que el Getafe ofrece. Y creo 
que no es malo. Otra cosa muy distiqpi es que se pueda estar 
de acuerdo o no con los métodos. Insisto en el importante pa
pel que se le ha asignado a la empresa HERBA en la presente 
temporada, y también en la voluntad municipal de encontrar 
para la presidencia y la Junta Directiv& por extensión, .otro tipo 
de personas a las actuales. Yo añaditfa que m~s capacitadas: 

1 

La ~ublicioao oe 
El Pro~mo oe Getaf e 

e~ una invmion rentaole 

., 

Conviene recordar en este sentido que a finales de la pasada 
temporada, cuando salieron a relucir otras alternativas a la ac
tual directiva del Getafe, que además encontraron un amplio 
respaldo entre la masa social, el propio ayuntamiento se vio en 
la necesidad de mediar y buscar «su» propia solución. Es evi
dente que al ayuntamiento no le acababa de convencer el «per
sonal» opositor, fundamentalmente por no parecer demasiado 
manejables, ya que para ellos era mucho mejor aguantar con 
lo que había e ir oteando el horizonte. De esta forma se llegó 
al compromiso con Antonio de Miguel de convocar elecciones 
esta misma temporada. ¿Lo wn entendiendo? 

HABRA que ver en los próxim<:>s meses la disposición de 
la actual junta directiva y fundamentalmente de la pre
sidencia, para que se cumpla con lo previsto. Y les di

ría más, estoy por asegurar que dadas las circunstancias, sin que
rer pecar de atrevimiento, en el club nadie piensa en esa posibi
lidad. Ya sea porque con el tiempo los que ya de por sí suelen 
ser olvidadizos no han reparado en esta circunstancia, o por
que piensan que gracias a ellos el equipo se sigue'manteniendo 
en los primeros puestos de la clasificación. Esta es otra de las 
necedades que en los últimos tiempos hemos tenido que sopor
tar. No sería ni tan siquiera extraño que en el propio ayunta
miento se siguieran preocupando más de seguir moldeando a 
su candidato idóneo que de hacer frente a ·otro tipo de com-
promisos. , 

De entrada, hay algo que invita al optimismo. Se le dijo a 
De Miguel que se limitara a sentarse en el palco y siguiera es
tando. en las oficinas todo el tiempo que quisiera con la condi
ción dt: estarse· callado y desaparecer el máximo posible de la 
escena pública; •Y por lo menos hay que reconocer que con el 
presidente callad, el club parece otra cosa. Algo hemos gana-
do'. ¿no les parece? · · 

ALFREDO DURO 

SERVICIO TECNICO · ESPECIALIZADO 
GEOMETRIA • PARALELO • RECAUCHUTADOS 

DIRECCION • EQUILIBRADOS • REPARACION DE TURISMOS, 
Departamento de Publicidad 

Teléfono 682 64 54 
§]r-__ C_A_MI_ON_E_S_Y_M_AQ_U_IN_AR_IA_O_B_RA_S_P_UB_L_IC_AS __ 
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El cuadro de las Margaritas sólo ha perdido ante el Lalín 

((El rey del empate)) 
La liga ya ha recorrido su primer tercio. Es la hora de una pequeña reflexión, 

del análisis. ¿Está o no cumpliendo el Getafe los objetivos marcados a principio 
de temporada? ¿Hay aspiraciones de obtener un histórico ascenso a Segunda A? 

Interrogantes que no obtendrán respuesta hasta, prácticamente, el final de la 
competición. Pero lo que sí puede comprobarse en este primer tercio de la liga 
es que el equipo no se ha descolgado del grupo de cabeza. Mientras, Fernando 
Sierra deja entrever - por la estadística de minutos jugados- quiénes son sus 

hombres de confianza, la base para la lucha por el título. Tan sólo Pedro 
Caballero, Pombo y Rivera han jugado todos los minutos y todos los encuentros 

en estas trece primeras jornadas. Por su parte, Bernardo Cid declara no estar 
contento en el Getafe. Reclama más minutos de juego. 

El Getafe únicamente ha perdido un 
encuentro y, precisamente, ante un rival 
débil: Lalín. De este hecho o dato aisla
do puede desprenderse que el cuadro de 
Las Margaritas está realizando una bri
llante campaña. Aunque permanece en 
ese grupo de cabeza sin perder comba, 
quizás lo que en teoría pudiera parecer 
todo un éxito no lo es tanto en realidad; 
por la sencilla razón de que al Getafe le 
cuesta ganar. Se ha convertido en «el rey 
·del empate»: .siete, a la vez que el buen 
juego tan sólo aparece a ráfagas. 

Todo se remite a que en potencia al 
cuadro del Getafe hay que exigirle, co
mo a los buenos estudiantes, (<buenas 
notas». El Getafe puede dar más de sí. 

No debería contentarse con su juego dis
continuo. Fernando Sierra suscribe la 
frase atribuida a Javier Clemente, téc
nico del At. de Madrid, «si jugamos mal 
ganamos. No sé lo que será cuando lo 
hagamos bien». Es respetable esta opi
nión si se busca la practicidad. Pero a 
la larga el juego del equipo es análogo 
a su situación en la tabla clasificatoria. 

Así, en las últimas cuatro jornadas, 
el Getafe no conoce la victoria. Perdió 
la imbatibilidad en Lalín, empató en ca
sa ante Moscardó y Langreo y, a domi
cilio, ante el líder: Avilés Industrial. De 
estos resultados tan sólo dejaron buen 
sabor de boca las tablas en Avilés, mien
tras que los otros tres partidos suponen 

puntos perdidos. Y, más, si se pretende 
el ascenso porque luego serán éstos los 
que se echarán en falta. 

Pese a todo, la liga está igualadísima. 
Avilés Industrial ha pegado un buen es
tirón y se escapa como líder. A conti
nuación, en apenas tres puntos, luchan 
por la segunda plaza: Lugo, Ponferra
dina, Leonesa, Leganés, Avila, Langreo 
y el propio Getafe. Aún queda mucha 
liga, pero ya se conoce quiénes lucha
rán por los primeros lugares. El conjun
to de las Margaritas se encuentra en el 
grupo de los privilegiados. Pero, quizás, 
debería brindar más espectáculo. El téc
nico, Fernando Sierra, tiene ya hecha la 
composición base del Getafe. Con una 

ESTADISTICA DE MINUTOS JUGADOS 
1 2 3 4 5 6 7 8 9 10 ll 12 13 

ENDFSA SPORTING LUGO TOLEDO PONFER. ALCALA PEGASO CAMBAD. FERROL LALIN MOSCAR. AVlLES LANGREO TOTAL 

CABALLERO 90 90 90 90 90 90 90 90 90 90 90 90 90 1.170 
COSTA 90 90 90 90 360 
ANGELIN 68 90 90 90 90 90 90 90 90 50 90 90 90 1.108 
POMBO 90 90 90 90 90 90 90 90 90 90 90 90 90 1.170 
CARO 90 57 90 90 90 90 90 56 90 90 833 
ARROYO 45 9 31 15 76 90 90 90 75 90 84 695 
POZO 90 81 7 45 31 86 7 33 27 407 
SEBAS ll 90 90 90 90 90 90 90 90 • 90 90 62 90 90 1.142 
RIVERA 90 90 90 90 90 90 90 90 90 90 90 90 90 1.170 
FLORES 90 90 83 45 62 73 83 90 90 90 90 886 
SEBAS I 90 90 90 75 90 90 90 90 90 90 90 57 90 1.122 
CRENCHO 45 90 90 90 90 90 90 90 90 765 
cm 22 33 74 90 80 90 59 67 90 70 90 29 794 
MICBEL 90 90 90 90 90 90 540 
ANTONIO 10 17 23 20 34 104 
CRISTOBAL 14 28 4 90 136 
CARLOS 90 15 40 28 90 66 329 
AURELIO 90 6 68 164 
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plantilla de 19 jugadores, este entrena
dor no suele cambiar las alineaciones si 
no es por razones mayores, de sancio
nes o lesiones. 

Así, vemos cómo Pedro Caballero, 
Luis Pombo y Antonio Rivera gozan de 
la total confianza del técnico. Han ju
gado todos los encuentros de la compe
tición oficial. Luego, Angelín, Sebas 11, 
Sebas I, tan sólo han dejado de jugar 
algunos minutos, sumándose a esos 
hombres que Sierra repite en la alinea
cjón titular . El resto se reparten el tiem
po de juego: Caro, Flores, Cid, Chen
cho, Arroyo ... 

En el otro extremo se encuentran 
Costa y Carlos, quienes apenas han ju
gado por culpa de las lesiones. Pero los 
que sí presentan buena forma física y 
apenas son utilizados por Fernando Sie
rra son: Pozo, Cristóbal y, el fa¡:-olillo, 
Antonio. 

Un hombre que forma parte de esa 
delantera de lujo del Getafe es Bernar
do Cid, quien declara no sentirse con
tento - en el aspecto personal- con su 
temporada en Las Margaritas. El ex ju
gador del Rayo Vallecano reclama más 
minutos de juego. «No estoy contento 
- añade Cid- porque, cuando no jue
go todos los domingo~ y los noventa mi
nutos, no estoy satisfecho. Y, más, 

DEPORTES 
cuando piensas que puedes jugar, que 
te encuentras físicamente bien y con mu
chísimas ganas ... Y, en esos momentos, 
ves que te cambian continuamente». 

Bernardo Cid suele ser el primer cam
bio que efectúa Fernando Sierra, o bien 
para salir del campo o para entrar en él, 
dependiendo si jm;ga o no de titular. 
«Es la nota dominante de todos los do
mingos. El primer cambio del equipo es
tá claro que soy yo. Esto llega a provo
car que juegues con una gran 
intranquilidad, pues sabes que tienes 
que hacer muchísimo más que otros ju
gadores porque si no vas a ser tú el sus
tituido. La verdad, a mí nunca me ha
bía pasado. Me encuentro presionado 
porque sé que otros jugadores disponen 
de noventa minutos para hacer un buen 
fútbol y yo tengo 45, 50 o 60 minutos». 

«Esperaba jugar más - confiesa el 
jugador- máxime cuando el club ha 
hecho un esfuerzo económico importan
te porque viniera aquí. Me imagino que 
sería porque era necesario para el equi
po. No creo ser necesario para estar en 
la reserva». 

Lo que sí está claro es que Bernardo 
Cid ha caído bien a la afición de Las 
Margaritas. Hasta el punto que pronto 
se creará una peña que lleve su nombre. 
Los jovencísimos «ultras» de Getafe 

Bernardo Cid, ex jugador del Rayo y, en la 
actualidad, ídolo de Las Margaritas. 

quieren constituirse legalmente como 
peña. Para ello han recurrido al que es 
su ídolo esta temporada: Bernardo Cid. 
Al jugador le hace muchísima ilusión 
«sobre todo siendo como es mi caso, un 
futbolista recién llegado ... cuando aquí 
hay gente que lleva varios años». 

RAUL GAMONAL 

Ahora, por fin, puedes ponerte en forma y adelgazar sin ningún esfuerzo: Slender You abre un centro cerca de 
tu domicilio. 
Slender You consiste en seis mesas eléctricas que endurecen los grupos musculares de tu cuerpo. Además, Slen
der You favorece la oxigenación y estimula la circulación. 
Durante cada sesión, pasas 1 O minutos en cada mesa. El resultado será evidente: con una frecuencia de dos sesio
nes semanales puedes reducir esos centímetros de más en pocas semanas. Incluso en esas áreas problemáticas 
donde fracasan los sistemas tradicionales. 
Slender You hace que te sientas en forma desde la primera sesión. 
Los monitores de Slender You te calcularán un plan personal de adelgazamiento con la ayuda de un ordenador. 

Tu primera sesión y el análisis por ordenador son completamente gratis. 

SLENDER YOU GETAFE, LA LINEA DEL BIENESTAR 

=c:!f =e!? ~~ ~ E 1 

C/. SAN VICENTE, 34 • TELEF. 695 45 45 • 28902 GETAFE (MADRID) 
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El SIDA ya ha causado la muerte de 70 niños en España 

La (~este)) del siglo XXI 
Para algunos, esta enfermedad no es más que un castigo divino, con el que 

se intenta llamar la atención ante las pautas morales actuales. Para otros, en 
cambio, el SIDA sólo cumple un nuevo ciclo de catástrofes mortales, al igual 
que las pestes del Medievo. De cualquier forma, parece claro que el SIDA, y 

todo lo que existe en torno a él, ha edificado un clima de psicosis que las 
autoridades sanitarias de la mayor parte de los países tratan de· evitar con 

campañas de información y prevención y medios que facilitan su tratamiento. 

El síndrome de inmunodeficiencia ad
quirida (SIDA o A.I.D.S. en inglés) re
presenta actualmente el tipo más grave 
de infección viral. El virus responsable 
es el virus de la inmunodeficiencia hu
mana HIV (antes llamado HTLV 111). 
La infección por HIV produce unos sín-

tomas que van desde el individuo sero
positivo totalmente asintomático, hasta 
el paciente que sufre un SIDA en toda 
su gravedad, pa~ando por varios esta
dios intermediarios. 

El HIV ataca principalmente al siste-
ma inmunitario, en concreto los linfo
citos T, que forman parte de los glóbu
los blancos, también tienen predilección 

por el sistema nervioso. Las con
secuencias son la producción de 
diversos grados de alteración 
mental y el deterioro de la fun
ción inmunitaria con la aparición 
de determinadas neoplasias (sín-
drome de Kaposi, linfomas ... ) y 

,de infecciones oportunistas (son las in-

' 

fecciones que en un individuo sin alte
raciones del sistema inmunitario no ten
drían lugar) y de evolución finalmente 
fatal en la práctica totalidad de los ca-
sos. 

La infección por HIV, y el SIDA en 
particular, son un grave problema sani
tario y social. La falta de tratamiento, 

vacunas y la evolución incierta han con
vertido esta enfermedad en un tema de 
constante investigación. 

EPIDEMIOLOGIA 
Los primeros casos de SIDA fueron 

descritos en los Estados Unidos en 1981 
(Los Angeles y Nueva York). En julio de 
1987 existían 37.000 casos y la predic
ción era de unos 250.000 para el año 
1990. En Europa, en 1987 la cifra era de 
4.500 (España contaba con 357). La es
tima es que por cada caso de SIDA de
clarado existen de 50 a 100 pacientes 
ADVP infectados por HIV. 

Grupos de riesgo: la infección por 
HIV depende de la edad, sexo, país de 
origen, hábitos sexuales, transfusiones 
de sangre, ADVP. 

- WS HOMOSEXUALES Y BISE
XUALES: 

En EE.UU. representan con diferen-

ESPAÑA, CUARTO PAIS EUROPEO EN SIDA 
El número de casos de SIDA en el mundo ascendía a 

182.463 el l de octubre de este año, según notificaron a 
la OMS sus países miembros. La OMS señala en su últi
mo informe que el número de personas afectadas por es
ta enfermedad se situó hasta la fecha en 25.698 casos en 
Europa. El país europeo que registró más casos de per
sonas aquejadas de SIDA fue Francia, con 7.000. Le si
guen Italia con más de 4.000 casos declarados, .Alema
nia Federal con 3.700. España con 3.400, Gran Bretaña 
con 2.600 y, a gran distancia, Suiza con 921 casos. 

América registró 123.343 casos notificados de SIDA 
siendo los EEUU el país más afectado con más de 100.000, 
mientras que Canadá alcanzó los 2.800. 

Brasil se sitúa a la cabeza de los países latinoameri
canos, con 7 .500, seguido de México con 2.351, Haití con 
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2.000 y la República Dominicana con 856. 
En Argentina la cifra de enfermos supera los 300 ca

sos, seguido por Venezuela, Colombia, Honduras, Perú, 
Chile, Costa Rica, Panamá, El Salvador y Cuba con, es
te último, 51 casos declarados. 

El número de afectados en el continente africano as- . 
ciende a 31.329 y es Uganda el país más castigado con 
más de 7.000 enfermos de SIDA. A Uganda le siguen pai
ses como Kenia (con 6.000), Tanzania, Malawi y Congo, 
con 1.000 casos detectados. 

Por último, en Oceanía se contabilizaron cerca de 2.000 
casos. Entre ellos destacan Australia con 1.400 y Nueva 
Zelanda con 144, mientras que en Asia se han registra
do tan sólo 332 casos, de los que más de 90 pertenecen 
al Japón. 



cia el mayor grupo de riesgo (en Espa-
ña sólo abarcan el 200Jo, pero se lleva la 
«palma» con los toxicómanos, nada 
más ni nada menos que el 600Jo ). El ries-
go de infección también puede ser ma
yor en función del número de compa
ñeros sexuales o cuando se practican con 
frecuencia determinadas actividades se- • 
xuales tales como: coito anal receptivo, 
inserción de la mano en recto, y se rela
ciona también con el empleo de nitritos 
como el nitrito de Amilo, más conoci
do como «Popper». Todos ellos conlle
van una posible erosión de las mucosas 
con mayor posibilidad de infectarse con 
sangre o semen. 

En algunos estudios realizados en ho
mosexuales expuestos a HIV se ha esti
mado el riesgo de sufrir SIDA en 7 años 
y esto se cumple en un 350Jo a 400Jo (va
ría según el estado físico del. paciente). 

SALUD 

- ADICTOS A DROGAS POR VIA 
PARENTERAL: SE CONTAGIA: 

Constituyen el segundo grupo de ries
go en relación al SIDA en la mayoría de 
los países (salvo España). Constituyen 
una fuente importante para la disemi
nación de la infección a otros grupos de 
la población a través de la transmisión 
heterosexual y vertical (de madre a hijo) . 

- Por mantener relaciones sexuales con una persona que esté con
tagiada por el virus, sin usar preservativo. 

- Por .utilizar o compartir agujas, jeringuillas, objetos cortantes 
y punzantes que hayan estado en contacto con la sangre de un ; 
enfermo infectado. 

- Por transmisión de madre infectada a su futuro hijo. 

El SIDA en los adictos a drogas vía 
parenteral (ADVP) suele ir acompaña
do de mayor número de infecciones 
oportunistas y, por lo tanto, la esperan
za de vida es inferior a los homosexua
les que suelen empezar la enfermedad 
con un Síndrome de Kapossi. La cifra 
de los seropositivos en los ADVP en Es
paña oscila entre un 500Jo y 800Jo . 

- HEMOFILICOS: · 

Suponen el 1 OJo de todos los casos de 

SIDA en Estados Unidos debido a su ex 
posición repetida a productos hemode~ 
rivados (productos derivados de la san- . 
gre) contaminados. 

- TRANSMISION HETEROSEXUAL: 

Representan un 4070 .. La rtrayoría han 
contraído la enferµie~ac:Lpor mantener 
contactos sexuales . con persbnas perte
necientes a los grupos de riesgo; espe-

cialmente las prostitutas, que represen
tan el 300Jo de este grupo. El uso de pre
servativos y cremas espermicidas redu
ce el riesgo, por lo que son muy reco-

. mendables. 

- AFRICANOS: 

Los pacientes nacidos en Africa supo
nen el 120Jo de los casos de SIDA en 
Europa. 

LOS BEBES TAMBIEN SUFREN EL SIDA 
Hasta la fecha, en nuestro país han fallecido 70 niños víctimas de esta 

enfermedad. Las Comunidades .Autónomas que se hayan más afectadas 
por el SIDA son: Madrid con un 35%, Cataluña con un 17%, seguida de 
Valencia con un 16% y Euskadi. Por lo que se refiere a nuestra región, 
sólo los niños tratados en el Hospital Gregorio Marañón, unos 233, supe
ran a los chavales afectados por el SIDA en Gran Bretaña. 

La mayor parte de estos niños son hijos de madres toxicómanas y de 
cada 4 niños que nacen en nuestro país (de madres portadoras) 1 es por
tador o enfermo. En la actualidad existen 1.500 casos de niños afectados 
por el SIDA, bien sea por tener esta enfermedad o por ser portadores de 
la misma. El único tratamiento que existe hay en día es el AZT, que pre
senta mayor esperanza de vida para éstos; sin llegar a la curación del 
SIDA. 
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, • perder 
•6 el tiempo ... 

... y para 
perderlo. 
Getafe 3 
el centro comercial 
donde vas a encontrar 
de todo, desde un 
gran Hipermercado 
''Alcampo" hasta más , 
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Un centro donde la 
compra es una diversión, 
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- TRANSMISION VERTICAL: 

Embarazo y Sida pediátrico. En los 
EE.UU. existen 250 casos de SIDA en 
menores de 13 años. En un 75% de ellos, 
uno de los padres era ADVP. No se sa
be todavía si la infección se transmite 
a través de la placenta o en el momento 
del parto, incluso se ha descrito un ca
so por transmisión de leche mater -
na. Además, el embarazo puede tener un 
efecto negativo sobre el desarrollo de la 
infección en la madre. Los datos epide
miológicos actuales sugieren que la 
transmisión de la infección es muy po
co probable fuera de los grupos de 
riesgo. 

TRATAMIENTO 
No existe actualmente, a pesar de los 

avances experimentales, un tratamiento 
efectivo contra el SIDA. Se han ensaya
do estimuladores de la inmunidad pero 
sin resultado. Existe, sin embargo, un 
producto que ha demostrado cierta ac
tividad frente al HIV, se trata del AZT 
o azidodesoxitimidina. Investigaciones 
preliminares sugieren que los tratados 
con AZT presentan mayor esperanza de 
vida. 

La infección por HIV sigue un curso 
lento pero inexorable, no se puede ·pre
decir qué enfermos van a progresar ha
cia las formas más graves de la enferme
dad. La probabilidad de que un paciente 
seropositivo padezca SIDA es de un 5% 
a un 30% (según el grupo de riesgo). Es 
probable que con el transcurso deltiem
po prácticamente todos los pacientes se
ropositivos desarrollen un SIDA. 

Una vez establecido el diagnóstico de 
SIDA, la mortalidad es del 50% al año 
y del 75% a los dos ·años. Los que de-

Dr. PATRICIO BROCHET 

SE PREVIENE: 
- Evitando relaciones sexuales múltiples con 

lf?~ hombres o mujeres desconocidos y, en su ca
so, empleando siempre preservativo. 

- Utilizando jeringuillas y agujas desechables 
en los casos de enfermos infectados o sospe-
chosos. · 

-- No compartiendo objetos de aseo personal (maqui
nillas de afeitar, cepillos de dient~s, etc.) 

- Tomando precauciones en el manejo de muestras 
de -sangre o heridas abiertas en enfermos infecta
dos y portadores (uso de guantes, protectores, de
sinfección, etc.) 

butan con Síndrome de Kaposi (general
mente los homosexuales) tienen mayor 
esperanza de vida (unos tres años) que 
los que padeéen infecciones oportunis
tas (los ADPV), que tienen una esperan
za de vida de 6 a 12 meses. 

PROFILAXIS 
No existe vacuna para el SIDA, y és

ta será difícil de conseguir, ya que el 
HIV, al igual que otros virus, tiene la ca
pacidad de mutar (cambiar). La única 
prevención de la que disponemos, por 
tanto, es evitar su transmisión, que se 
consigue con una mayor información al 
público (evitando así tanto las discrimi
naciones innecesarias como las exposi
ciones peligrosas). 

Por otro lado, las personas seroposi
tivas deberían ser sometidas a evalua
ción médica completa. Es recomenda
ble; así mismo, informar al paciente de 
su responsabilidad para proteger. a los 
demás de su infección. (la transmisión 
voluntaria de lll- en.:feri;nedad es causa de 
pena de muerte:en a1gunos países). 

. . . 

TELEFONOS DE 
CONSULTA Y AUXILIO 
Para cualquier consulta o infor

mación sobre temas de salud y pre
vención relacionado con el SIDA, 
puede contactar con el Servicio de 
Sanidad de las distbltas Jefaturas de 
Policía o con el departamento de la 
comunidad autónoma madrileña. 
Estos son sus teléfonos: 

Dirección General de Policía 
(Servicio de Sanidad) 

5-21-90-34 
2-32-73-44 
5-21-65-16 
Exts. 306, 246 y 144 

Comunidad de Madrid 
(Plan de Drogas) 

2-53-64-07 
2-54-90-01 
2-54-90-02 

MEDIDAS DEL CONSEJO DE EUROPA 
Los ministros de asuntos exteriores del Consejo de Euro

pa han recomendado la política siguiente, en el campo de 
la sanidad pública -para combatir ~l SIDA- basándose en 
. el respeto a los derechos individuales y comunitarios. 

• No deben existir pruebas obligatorias ni para la pobla
ción en general ni para los grupos particulares de la pobla
ción (la identificación de los casos en los que las pruebas 
voluntarias deben recomendarse, será decidida por el per
sonal médico). 

• Las medidas discriminatorias, tales como el control en 
las fronteras, exclusión de los portadores en las escuelas, 
del trabajo, de la vivienda, etc. son injustificadas tanto des
de un punto de vista científico comq ético no deben intro
ducirse. 

• Las pruebas voluntarias deben cumplir estrictamente 
las normas sobre confidencialidad. 

• El control sistemático de las donaciones de sangre, la 
leche matema, los órganos, tejidos, células y semen debe 

realizarse cumpliendo los requisitos de consentimiento li
bremente dado y de confidencialidad. 

• Los individuos, ya sean o no donantes, deben ser in
formados del resultado del análisis de sangre que resulte 
positivo y ser transferidos a los servicios médicos compe
tentes. 

• Los casos de SIDA deben informarse cumpliendo estric
tamente las normas de confidencialidad. 

El informe de la seropositividad, observa que el cumpli
miento de las normas de confidencialidad ea esencial para 
asegurar, gracias al anonimato, la eficacia del principio de 
las pruebas voluntarias. 

El personal sanitario puede normalmente evitar la con
taminación tomando las medidas adecuadas.Por lo tanto, 
son los pacientes los que tienen que decidir si advierten al 
personal sanitario su seropositividad, a no ser que hayan 
autorizado específicamente a sus médicos a pasar esa in
formación. 
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HORNO .DE LENA 

CAFETERIA • RESTAURANTE 
• BANQUETES • BODAS • COMUNIONES 

• REUNIONES DE EMPRESA 

1 CENA · ESPECTACULO: VIERNES Y SABADOS 1 

Carretera de Madridioledo, Km. 9,300 • Apdo. Correos 158 
Teléfono: 682 82 62 - Extensión 247 
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FRIMARROD, S. L. 
REFRIGERACION INDUSTRIAL 

CAFETERAS • MOLINOS • BALANZAS • CORTADORAS • .PICADORAS 

C/. Capitán Carlos Haya, 8 - Teléf. 695 23 .96 
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¡Fel~ cumpleaños, derechos! .. 
ANTES de terminar el año ha

cemos reflexiones sobre casi 
todo. Algunos se habrán da

do cuenta, pero tal vez muchos de no
sotros no sepamos que este año ad-

, quieren la gran mayoría de edad unos 
derechos que a todos debieran de im
portamos mucho. Son los derechos del 
niño, y ya cumplen 30. Cierto: ha sido 
el XXX aniversario de la declaración 
de los derechos del niño y, excepto al
gunas actividades que son la honrosa 
excepción que confirma la regla, de 
poco sirve la efemérides. . 

Es verdad que algo hemos avanza
do a nivel de protección legal y de exi
gencia de cumplimiento y será éste, ~in 
duda, el sentido de la mayoría de los 
actos recordatorios o conmemorativos· 
que generalmente sirven para ponerse 
medallas o apelar a la relajación qe 
conciencia de unos pocos que tienen 
mucho. Porque esto es fácil de hacer 
y otros lo harán mejor, pero no quif 
ro entrar en este tema. Me gustaría, so
bre todo, hacer algunos comentariqs 
sobre esos derechos del niño que no es
tán escritos, que no están declarados 
y que cada uno interpreta-a ,su antojo. 

Parto en primer lugar de la siguien
te idea: el niño hasta que adquiere una 
serie de capacidades - básicamente 
mentales- no tiene deberes, todo son 
derechos suyos y deberes nuestros p~
ra con él. 

DESDE antes del nacimiento, el 
niño . ya tiene derecho a qµe 
cuiden de él (si se tiene deci

dido ese nacimiento) y a través de la 
salud de la madre obtiene la sllya. Tie
ne derecho a nacer con el mínimo su
frimiento posible, facilitándoselo pri
mero con una buena preparación al 
parto y, desde el momento en que na
ce, consiguiéndole todo lo que predsa 
y lo que puede serle ventajoso en su de
sarrollo: higiene, nutrición, salud, 
ocio, atención, comprensión, cariño, 
etc. 

Porque él no puede decidir sobre sus 
derechos. Somos los adultos, los qüe 
estamos en su entorno quienes deb~
mos preocupamos por ellos, esto nes 
exige planificar nuestras acciones y lijs 
de los demás respecto a él. Por tantp, 

tiene derecho a que sepamos por él, 
que nos informemos. En definitiva, 
que participemos en su desarrollo de 
la forma más positiva que podamos. 

¿De dónde aprende el niño sus ha
bilidades básicas: autocuidado, inte
racción social, comunicación, etc.? De 
todos los modelos que tiene a su alcan
ce, como primer modelo y más impor
tante, está la familia. Por eso el niño 
tiene derecho a unos buenos modelos 
en habilidades sociales: si queremos 
que se lave los dientes, es conveniente 
que nos vea de vez en cuando lavár
noslos a nosotros; si queremos que no 
pegue, que se relacione con los demás 
de forma efectiva, ¿conseguiremos es
to castigándole o gritándole de tanto 
en tanto, privándole así del derecho a 
no ser vejado ni maltratado? 

TODOS los comportamientos que 
nos hablan de su educación hán 
de ser guiados y tierie derecho 

a que conozcamos algo sobre ellos: có
mo se aprenden, en qué momentos, 
cuál es fa mejor forma, etc. Para edu
car pedagógicamente a nuestro hijo 
exigimos a los maestros - porque te
nemos derecho- una preparación y 
unos conocimientos. Pero en la educa
ción diaria, no reglada en la escuela (a 
la que el niño tiene derecho), ¿quién 
nos pide cuenta a nosotros de nuestra 
preparación y conocimientos? 

Evidentemente, no todos somos 
iguales, ni tenemos las mismas posibi
lidades y oportunidades para obtener 
esta formación. No obstante, sí pode
mos consideramos iguales en motiva
ción y, éste es otro derecho que tiene 
el niño, que nos motivemos por todo 
lo que le afecta y que nuestras actitu
des cambien de forma positiva para él. 

El niño tiene derecho a ser diferen
te, a no ser comparado constantemente 

con los demás, creándole un.autocon
cepto y autovaloración negativos. que 
pueden llevarle a sentirse infravalora
do, excluido. Y no digamos cuando 
esas diferencias son debidas a caracte
rísticas físicas, psicológicas, raciales, 
etc, donde - está protegido por ley
el derecho a tener recursos a su alcan
ce que palien esa diferencia. 

. VOLVIENDO a la idea central, 
· de todo lo que podamos ha

. blar respecto al niño: juego, 
autoestima, capacidades, habilidades, 
etc, son derechos que tiene y, por tan
to, es un deber nuestro el facilitárse
los, aunque no necesariamente la ley 
(todavía) nos castigue por ello. 

Aparte de otros muchos que se me 
pasan, el niño tiene, en suma, un de
recho fundamental: el poder ser feliz. 
Esto implica todo lo que está protegi
do legalmente, que en conciencia nos 
corresponda hacer y que pueda ser po
sible prever, caso del derecho a un buen 
ambiente psicológico y físico donde 
pueda desarrollarse: EL NIÑO TIENE 
DERECHO A UN MEDIO AM
BIENTE SANO, sobre el que pueda 
disfrutar y no defenderse (como ten
drá que hacer si las cosas siguen así). 

A veces, ·me gusta pensar que, tra
bajando por mis derechos, consigo los 
de los más pequeños. Cosas. 

JOSE DE LA CORTE 
Psicólogo y Logopeda 
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Ya no hace falta cruzar 

medio Madrid para ir de 

compras, pasar por el 

. mercado, buscar 

accesorios de bricolage, 

arreglar el coche, tomar 

algo, ver buen 

cine, bailar ... Todo 

lo que te 

apetece hacer a 

ti y los tuyos está 

en Parquesur. 

Un lugar único, por algo . 
es el Primer Parque 

Comercial de Europa. 

Con 420.000 m2 llenos de 

vida para disfrutar al 

máximo de todo. Que no 

· te lo cuenten. Ven a 

Parq uesu r, es tata l. .. 



EcoNOMIA 
A juicio de los empresarios del Rosón 

((Una vergüenza de polígono)) 
Podría tratarse perfectamente una película de policías y ladrones, pero no 

como las que se ruedan en este país sino como aquellas clásicas series negras 
que se realizaban varias décadas atrás, en el cine norteamericano. Lo de 

menos es quienes son los «ladrones» o «policías» - siempre dependerá de 
quienes sean unos u otros- lo demás es la cruda realidad: la situación del 

polígono el Rosón (el más antiguo de Getafe) es insostenible. Y, si no, que se 
lo pregunten a los trabajadores, empresarios o clientes que a diario se 

desplazan a este polígono industrial. 

Dejando a un lado la ficción cinema
tográfica es facilmente constatable que, 
tras las lluvias propias del invierno, Jos 
empresarios de la junta de compensa
ción se han reunido en varias ocasiones. 
Aunque, tanto éstos como los responsa
bles del ayuntamiento lo han hecho has
ta el momento - así lo piensan algu
nos- para calmar ánimos o dulcificar 
tensiones. La prueba está en que después 
de muchos acuerdos y «buenas pala
bras» - recuerdo que el concejal de ur
banismo, Jesús Neira, comentó a esta re
vista hace varios meses que ya estaba 
solucionado el problema- aún conti
núa hecho un «barrizal» este polígono 
de Getafe. 

Después de innumerables lluvias caí
das a lo largo del pasado mes de noviem
bre, no hay quien transite por las calles 
que no están asfaltadas. La situación ha 
llegado hasta tal punto que después de 
muchos «dimes y diretes» el gerente de 
Gráficas Getafe, ha decidido por su pro
pia cuenta arreglar el trozo de calle que 
le toca. «Es curioso - comenta a El 
Progreso- como yo (que no soy miem
bro de la junta y tan sólo un alquilado) 

no me ha quedado más remedio que po
nerme a arreglar esta calle, porque de 
otro modo mis clientes no quieren ni pa
sar). Las quejas de este empresario son 
ratificadas por otro de los responsables: 
Diego Moya, para quien «esta situación 
es insostenible cuando ves que tras va
rios días de lluvia se encharca el suelo 
de la propia nave. En estas condiciones, 
ni los "chavales" ni yo podemos traba
jar a gusto». En general, las opiniones 
- «vividas» también por aquellos que 
trabajamos en esta publicación- son, 
al parecer, refrendadas por otros empre
sarios de esta zona industrial. 

Polígono «Maldito» para la mayoría, 
pero también «malquerido» para otros 
muchos. Los responsables de este «de
saguisado» son: por un lado, la admi
nistración y, por otro, la propia junta del 
Polígono que por el momento, no ha sa
bido encontrar una solución, apunta a 
esta revista un director comercial del Ro
són. 

Así las cosas, cuando este número vea 
la luz, posiblemente se haya llegado a un 
acuerdo, dado que tienen prevista una 
reunión a primeros de este mes. En el 

peor de los casos, si los empresarios no 
hacen «piña común» las cosas continua
rán como están. También cabe la posi
bilidad que se halle una salida coheren
te y, en el fondo, deseada para muchos. 
Es decir: que los afectados - quienes 

EN MEDIO ANO LO UNICO QUE PAGARA SERA LA GASOLINA 
Montego. Desde 1.840.000 ptas. 

-

Rover 216. Desde 1.645.000 ptas. 

Las mejores condiciones en ·la fin;rntiación. 

AVDA. DE ESPAÑA, -5 • TEL. 696 28 15 
GETAFE 
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Telefonía Selectiva 
• Puestos de mando para 

regularización de 
tráfico ferroviario. 

• Sistemas telefónicos en 
B.F. para oleoductos, 
gaseoductos y 
transporte de fluidos 
en general. 

• Centros de 
conmutación en baja 
frecuencia. 

• Teléfonos de intemperie. 

ENA TELECOMUNICACIONES, S.A. 
Carretera de Andalucía, Km. 12,500 

(Polígono Industrial ADARO) 
Teléfonos: 682 85 94 - 682 85 11 

Telex: 22123 TLCON Fax: 681 53 94 
28906 GETAFE (Madrid) 

FABRICACION PROPIA 

Centros de Material de Empalme y Conexión 
Telecomunicación • Repartidores de cables. • Cabezas de cable. 
• Consola de control de • Caja~ terminales para 

tráfico aéreo (Civil y • Bobinas pupin. 
militar). 

extenores. 

• Sistemas de 
• Manguitos de empalme • Armarios de 

telecomunicación para 
para cables urbanos. subrepartición. 

• Regletas de conexión aeropuertos. 
con dispositivo de • Regletas de corte 

• Sistemas de ayuda a la corte y prueba. y prueba con 
navegación. • Regletas de conexión 

protección. 

• Centros rápida sin soldadura ni 
meteorológicos. «rapinado». · -



trabajan en el polígono- pongan lasco
sas en su sitio y paguen de «su·bolsillo» 
los arreglos de unas calles que llevan 
quince años en el mismo estado. Aho
ra, co·n el agravante que llueve más se
guido y la tierra está en peores condi
ciones. La prueba más palpable la tienen 
nuestros lectores en las fotografías con 
las que ilustramos este reportaje. 

Por su parte, fuentes municipales han 
declarado a El Progreso que es muy fá
cil echarle la «culpa» al ayuntamiento 
cuando se trata de pedir dinero y, sobre 
todo, de arreglar un problema que no 
viene de ahora, «sino de muy atrás». 

«Nosotros - declara el alcalde, Pedro 
Castro- hemos planteado en diversas 
reuniones mantenidas con empresarios 
y el concejal de urbanismo que hace fal
ta que todas las partes lleguen a un 
acuerdo. Además, se ha solucionado, sa
tisfactoriamente, una vieja asignatura: 
el problema de Kelvinator». Sobre las 
protestas empresariales, el alcalde ha 
querido puntualizar lo siguiente «res
pecto a las quejas de los empresarios he 

EcoNOMIA 

de decir - y ellos lo saben- que se le 
ha pedido ayuda a la CAM para poder 
arreglar el polígono en condiciones, ya 
que es el más antiguo y el que peor está 
de Getafe». 

Sin embargo, parece claro que por 
ahora, el gobierno que preside el socia
lista Joaquín Leguina, no está en situa
ción de «soltar» alegremente dinero para 
arreglar un problema en el que se nece
sita -además de voluntad- una solu
ción definitiva. Y ésta sólo pasa por una 
recuperación real y total de las dos o tres 
calles que configuran el polígono más 
«alejado» del pueblo. Hay que recordar 
que la primera línea del polígono, es de
cir: la que se ve desde la carretera, lleva 
ya tiempo asfaltada. 

Una empresa municipal como GISA 
que lleva a cabo la remodelación y re
cuperación de varios polígonos de nues
tra localidad debería - o en su defecto, 
la concejalía de la que depende- poner 
más énfasis en arreglar unas calles que, 
hasta hace poco tenían una «bestia ne
gra»: las instalaciones monstruosas de 

A cualquier trabajador del Polígono 
del Rosón le resulta imposible llegar 
a su trabajo sin llenarse de barro 
hasta los tobillos. 

Una de las «salidas» del Rosón anegada 
por el agua con la llegada del frío. 

Kelvinator. Una vez solucionado este te
ma, por lo menos así lo parece tras la 
compra de estos «preciados» terrenos a 
cargo de La Caja de Ahorros de Ma
drid, estas instalaciones dejarán de ser 
el problema ... A raíz de esta «importan
te operación» todo apunta a que este po
lígono pasará de ser el «patito feo» de 
Getafe, a ser - el tiempo lo dirá- la 
«envidia» de otros pueblos. 

Ahora bien, hasta que no se solucio
ne seguiremos «jugando a policías y la
drones». Y, lo peor de todo, es que ca
da uno tiene su parte de razón. Pero, 
quienes siempre pagan las consecuencias 
son los que viven, a menudo, el barro y 
la lluvia en esta zona industrial del mar
gen derecho de la carretera de Toledo. 

HAGASE UN SITIO 
EN CALLE MADRID 

D 

Venta de locales: 

Moda, ocio, Prensa, Revistas, 
Hostelería, Servicios ... 

Teléfonos: 

C/. MADRID, 105 • 28902 GETAFE 682 16 08 - 531 54 90 
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SucEsos 
Muere un bebé de 3 meses 

en una guardería 
El niño de 3 meses de edad, Andrés Pascual García, falleció el pasado 8 de no

viembre en la guardería «Bambi», sita en la calle Madrid. El desgraciado suceso 
- según el informe de la autopsia- se produjo a las 12 de la mañana al «coincidir 
un vómito con una aspiración de aire» como se cita textualmente. 

El establecimiento de esta hora asi como la del momento de la muerte del bebé 
indica - según pudo saber esta revista de fuentes solventes- que el hecho se pro
dujo en la propia guardería. Versión también apoyada por los familiares del niño. 
Por el contrario, fuentes de la guardería declararon que el bebé murió después, 
mientras era trasladado en un coche particular hacia el Centro de Salud de Las 
Margaritas. · 

El bebé, que sólo hacía tres días que estaba en la guardería, padecía una perfo
ración en el paladar que aconsejaba aumentar los cuidados y la vigilancia, para 
evitar que los alimentos se le desviaran por este orificio. Minutos antes de su muerte, 
a Andrés le habían dado el biberón. 

La guardería «Banibi», que permaneció cerrada durante varios días en señal de 
luto por el accidente, no ha tenido ningún otro problema en los 17 años que lleva 
funcionando en Getafe. No obstante, los familiares del fallecido estaban estudian
do - al cierre de esta revista- presentar una denuncia contra el centro infantil, 
basándose en una presunción de falta de cuidados y atención hacia el pequeño. 

Por último, mencionar que dos de las trabajadoras de «Bambi» se negaron a 
hacer cualquier tipo de declaración a EL PROGRESO sobre los hechos. 

.Accidentes de tráfico mortales 
Una persona muerta y tres heridas fue el triste saldo que arrojó el accidente 

ocurrido entre tres vehículos en el Km. 16 de la N-401, el pasado 18 de noviembre. 
Por otra parte, Sebastián Marión Fernández, de 39 años y vecino de Fuenlabra

da, encontró también la muerte el día 22 al colisionar su coche contra una farola 
en la N401 a la altura de la calle Estudiantes. 

Finalmente, Manuel Barrios Chacón, de 43 años y residente en Getafe, fallecía 
el día anterior al chocar su vehículo contra un poste telefónico en la Plaza del 
General Palacios. Como consecuencia del accidente, su acompañante, L.M., re
sultó con heridas leves. Tras el siniestro, fueron trasladados al ambulatorio de Los 
Angeles. Manuel Barrios ingresó en el centro ya cadáver. El facultativo pronosticó 
que el fallecimiento había ocurrido antes del golpe, debido a un ataque al corazón. 

VARIOS 
• Joyas valoradas en 300.000 pesetas, 

junto a otras 200.000 en metálico, resul
tó ser el botín de una estafa realizada en 
la calle Cáceres a R.M.S., nacida hace 
68 años. La codicia hizo que nuestra ve
cina cayera en la trampa tramada por un 
joven de unos 16 años - delgado, mo
reno y con el pelo rizado- «compincha
do» con un matrimonio cuarentón que 
hacía de cebo. El muchacho, enseñan
do un fajo de billetes de 5.000 comentó 
a su víctima que se había encontrado un 
saco lleno de ellos en el tren. Creer que, 
en estos tiempos, aún se regalan «duros 
a pesetas» hizo el resto. 

• Según fuentes de la policía nacio
nal, 34 personas fueron detenidas duran
te el mes de noviembre en la localidad. 
Cuatro de ellas - dos procedentes de 
China y otros tantos de Zaire- se en
contraban ilegalmente en nuestro país. 
Asimismo, el día 21 era detenido 
M.M.G., por tenencia ilícita de drogas. 
Poseía antecedentes policiales. Durante 
esta jornada también se produjo la de
tención de la mujer S.M.M. de 25 años 
de edad. Fue pescada «in fraganti» 
cuando se encontraba robando en unos 
grandes almacenes. 

• De atraco de «mal gusto» podría 
calificarse el llevado a cabo contra Juan 
M.G. el día 17 en el Cerro de Los Ange
les. Una pareja de jóvenes con jeringui
lla en mano se acercaron a J.M.G. cuan
do se encontraba «haciendo sus necesi
dades». Por si fuera poco le robaron 
11.000 ptas. Los atracadores amenaza
ron al «asombrado» Juan con conta
giarle el virus del SIDA. 

MARIA DEL PUY CRESPÓ 

,tRadio Reloj>.>. De 6 a 8'80! De Lunes a Sábado. Realiza: Carlos Sáiz. 

Tómatelo como un acto diario 
de solidaridad. 

Mientras tú, poco a poco, vas 
entrando en contacto con la 
cruda realidad de que hay que 
levantarse, nosotros te vamos 

,~ 
CADENA RATO 

co~tando, en muy pocas 
palabras, todo lo que pasa: el 
tiempo, la hora, el tráfico, los 
sucesos y las últimas noticias. 

Nos encanta hacerlo. Y no 
precisamente por fastidiar. 

60 Emisoras y tú, en Cadena. 
Rato Getafe,101.8 F.M. 
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SucEsos 
El anuncio de un coche-bomba sembró la alarma durante 2 horas 

Una ((pesada)) broma 
Eran aproximadamente las doce del mediodía, del pasado 24 de noviembre, cuando 
el funcionario policial que descolgaba el teléfono escuchaba la siguiente frase: «En 
la calle Madrid se halla estacionado un coche en cuyo interior hemos colocado una 

bomba». Este escueto comunicado puso en marcha a toda la policía nacional de 
nuestra localidad, quien en pocos instantes se personó en el lugar de los hechos. 

Fueron precisas casi dos horas hasta conocer que todo fue una falsa alarma, 
producida por la demencia de algún «loco» que aprovechó la psicosis creada tras el 

atentado, acaecido días antes, contra dos parlamentarios de Herri _Batasuna. 

Los funcionarios policiales encamina
ron sus pasos hacia un FORD SCORT 
ROJO, con matrícula de Navarra, según 
había indicado la voz anónima que rei
vindicaba la colocación del explosivo 
para un supuesto comando de extrema 
derecha. Los primeros instantes sirvie
ron para que tanto los agentes de la po
licía nacional como local acordonasen 
la zona. Mientras tanto, se habían rea
lizado las oportunas diligencias para co
nocer al propietario del vehículo y su lu
gar de residencia. 

Los archivos policiales indicaron con 
celeridad que su actual dueño vivía pró
ximo al lugar donde estaba estaciona
do el supuesto coche-bomba. Este, quien 
apareció cuando se iniciaba la inspec
ción ocular del vehículo, dio las llaves 
del auto a los agentes encargados del ca
so y desapareció. Ya era del dominio pú
blico, al menos para los medios de co
municación, que en Getafe un coche 
podía estallar en cualquier momento. 

Multitud de curiosos empezaban a 
agolparse en lugares prudenciales, a pe
sar de que todos los indicios apuntaban 
a que la llamada no tenía muchos visos 
de realidad. Las primeras impresiones de 
los policías llegados al lugar daban po
ca credibilidad a la llamada recibida al 
filo del mediodía. 

A medida que pasaban los minutos, 
una vez puesto el hecho en conocimien
to de los artificieros de la policía, se de
bilitaba la teoría de que la amenaza te
lefónica fuese cierta. El grupo que 
reivindicaba la colocación, el hecho de 
saber quién era su propietario y que el 
automóvil no hubiese sido denunciado 
como robado, (y que su anterior dueño 
hubiese sido un cabo de la Guardia Ci
vil destinado en Navarra), ponían de 
manifiesto poca consistencia en la rei
vindicación de un comandó de «extre
ma derecha». 

El coche navarro que supuestamente estaba cargado de amonal, en la calle Madrid. 

Por otra parte, los recientes sucesos 
ocurridos en Madrid hacían pensar en 
cualquier atentado espectacular por par -
te de grupos radicales. El atentado que 
costaba la vida a un diputado de Herri 
Batasuna (Josu Muguruza) y dejaba he
rido grave a otro parlamentario (lñaki 
Esnaola), la víspera de la constitución 
del Congreso; la violenta manifestación 
de la ultraderecha en conmemoración 
del 20-N, como un último coletazo de 
los nostálgicos y el asesinato de un mi
litar en Madrid, en fechas anteriores, hi
cieron presagiar que un hecho luctuoso 
podía acaecer en cualquier momento y 
en cualquier lugar. En el ambiente de la 
calle, los comentarios, tras los sucesos 
citados, apuntaban la posibilidad de un 
atentado indiscriminado como otros que 
ya se han producido en la capital. 

Todo Getafe estaba pendiente del co
che rojo estacionado en la calle Madrid. 
Sobre las dos menos cuarto aparecían 
los artificieros, quienes recorrieron to-

do Madrid, fras· una llamada a la que 
están acostumbrados. Nuevamente se 
reiteró a curiosos y periodistas la nece
sidad de retirarse prudencialmente has
ta qu~ los expertos en explosivos termi
nasen su trabajo. En pocos minutos, la 
intuición y un minucioso reconocimien
to del coche venían a ratificar las prime
ras impresiones policiales: había sido 
una falsa alarma. 

El artificiero había abierto una tras 
otra todas las puertas del coche. El ca
pó y el maletero dejaron, por último, al 
descubierto la macabra broma de una 
mente demencial. Hacia las dos de la 
tarde todo concluyó. El coche-bomba 
era una burda mentira y, probablemen
te, el autor de la llamada estuviese ob
servando desde algún punto todo el 
montaje de una operación a la que, des
graciadamente, muchos ciudadanos de 
este país ya están acostumbrados. 

NICO MENDEZ 
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GETAFE VA A SABER LO QUE ES BUENO 

• CENTRO COMERelAL • 

11 e presentamos CALLE MADRID 
El primer Centro Comercial de Getafe, destinado 
a ofrecer a esta ciudad y a toda la zona sur, la 
más prestigiosa y completa oferta comercial actual. 

ALLE MADRID le proporciona la posibilidad 
de tener un escaparate en el primer centro 

comercial de Getafe. · 
Un centro que agrupa a los r.:ejores 

comerciantes y que excluyendo la alimentación, 
reúne moda, ocio y complementos en una 
misma galena comercial. 

ituado en la Calle Madrid y, concretamente, entre la plaza 
Central y la Universidad Carlos 111, el nuevo centro comercial 

de Getafe le ofrece una LOCALIZACION INMEJORABLE para 
su local. Durante las 24 horas del d1'a. los 38 localés 
comerciales están vigilados por una competente 
compañía de seguridad. 

enta de locales de moda, ocio, papelen'a., 
hostelen'a., servicios, agencia de viajes ... 
Información en el propio centro comercial o en. 

los teléfonos 682 16 08 o 531 54 90. 

PROMOTORA CENTRO COMERCIAL GETAFE 1990, S.A. 

HAGASE UN SITIO 
EN CALLE MADRID 

C/. MADRID, 105 • 28902 GETAFE 



CHISPAS DE LA VIDA 
NO TE LLEVES A 

MI HIJO 
Eso debió gritar una atribulada madre 

cordobesa que contempló cómo otra mu
jer le arrebataba a su pequeño a las pocas 
horas de nacer. Una joven, identificada 
posteriormente como María Jurado de 18 
años, penetró el pasado 2 de noviembre 
en la zona de maternidad del Hospital In
fanta Margarita de Cabra y entró en una 
de las habitaciones, donde empezó a elo
giar la belleza de uno de los bebés. Con
seguido su objetivo, y ante la mirada de 
la madre que fue cambiando de la felici
dad al desconcierto, la joven fue acercán
dose a la puerta de la habitación por la que 
desapareció rápidamente con su preciada 
carga recién naéida. Aterrada la madre y 
el personal sanitario, avisaron rápidamen
te a la policía, que localizó a ~aría Jura
do en la capital cordobesa. El pequeño fue 
devuelto inmediatamente a sus atribulados 
progenitores, pero las claves dramáticas de 
esta historia no concluyeron ahí, dado que 
la policía descubrió la gran tragedia que 
persigue a la joven secuestradora. Hace 
aproximadamente un año, María fue ma
dre de un niño que nació muerto y, desde 
entonces, vive obsesionada por la idea de 
recuperar su bebé. Este hecho la movió, 
sin duda, a realizar la extraña acción que, 
al menos, culminó sin consecuencias. 

NACE UN NUEVO 
RINOCERONTE BLANCO 

Resulta triste tener que registrar en es
ta página de curiosidades, noticias como 
ésta porque significa que podemos perder 
la oportunidad de ver y admirar vivos de
terminados animales que corren un pdji
groso riesgo de extinción. Al menos esta · 
es muy positiva ya que en un zoo checos
lovaco ha nacido un cach.orro de rinoce
ronte blanco, especie de las que sólo qqe
dan unas decenas de ejemplares en el 
mundo. Se trata de una hembra que ha si
do bautizada con el nombre de «Najim» 
y según sus cuidadores se halla en perfec
to estado de salud. La cría que pesó 50 ki
los al nacer hace el número 11 de los ri
nocerontes blancos que tiene el jardín 
zoológico de Dvur Kralove. Mientras Na
jim va creciendo entre el mimo de sus con
géneres y el celo de sus cuidadores, cien
tíficos checos y estadounidenses colaboran 
en un programa conjunto para mejprar la 
capacidad reproductora de estos animales. 
Ojalá consigan su objetivo, porque de no. 
ser así las generaciones futuras tendrán 
que conformarse con ver a los rinbceron
tes blancos en una lámina de las enciclo
pedias de Ciencias Naturales. 

Código para Papá Noel 
Nos acercamos a unas fechas en las que los más pequeños y algunos más «crecidi

tos» hacen sus peticiones de regalos a «Santa Claus» o a los Reyes Magos. En Estados 
Unidos, donde el orondo señor del carro de renos llega cada 25 de diciembre, el servi
cio postal ha decidido asignar un código para que los niños norteamericanos puedan 
dirigir las cartas a Papá Noel. Como era de esperar el punto de referencia de ese códi
go, al que llegarán los millones de misivas que anualmente rubrican la ilusión, estará 
ubicado en el Polo Norte, residencia habitual del mágico personaje de sonrisa bona
chona y mejillas sonrosadas. 

Pero como no todo es moverse en ese etéreo mundo de las utopías y la imaginación, 
una multinacional de refrescos ha pensado ya en utilizar de alguna forma las cartas 
y ha solicitado al Servicio Postal que le entregue la correspondencia privada de Santa 
Claus en la sede de su embotelladora. Nos imaginamos que las cartas servirán como 
documentación muy valiosa para realizar algún estudio de publicidad, mercado o mar
keting a los que son tan «fiéles» las empresas actuales. A cambio de ser ellos la nueva 
residencia de Papá.Noel, la multinacional ofrece donar cinco centavos por carta desti
nados a la Reserva del Cuerpo de la Marina. Pero, lo que no han dicho es si su segun
do paso en esta campaña será colocar el anagrama de su refresco en las barbas de «pa
pá óav~dad» 6 colgar vallas publicitarias entre los cuernos de los 7 renos que le 
transportan con su cargamento de juguetes cada 25 de diciembre. Tiempo al tiempo. 

' ' • 1. ~.. ' ... 

No use taCos, señor Cela 
Mientras el último Nobel de Literatura se prepara para el discurso qúe tendrá que 

pronunciar en la academia sueca, algunos «pacatos» ya han empezado a temer que 
Camilo José-Cela suelte un taco en Estocolmo. Así el diario uruguayo «El País» ha 
pedido al flamante Nobel que «no use en su mensaje el grueso vocabulario a que es 
afecto». Una petición que elevan a Dios «y por su intermedio a Camilo José Cela» 
para que éste último nos haga el honor a todos los hispanohablantes, con la elevación 
de su mensaje en el solemne acto». El artículo de opinión publicado el pasado mes 
en el diario, el de mayor circulación en Uruguay, afirma que «como es natural, el ha
bla hispana espera mucho de esa respuesta que honra al escritor, a España y a nuestra 
lengua». A fuer de resultar pedantes permítasenos la licencia de matizar que ejercitar 
la censura previa en las palabras que Cela pronunciará el 10 de diciembre no es la me
jor manera de proteger el castellano. Esos,vocablos que la mojigatería de algunos les 
lleva a calificarlos de «gruesos» son parte ip.disoluble de nuestra lengua mal que les 
pese. Y si no, que se lo pregunten a los Académicos de la Lengua o que consulten el 
diccionario de la Academia: AllíéI}fontrarán esas acepciones que quieren limitar en 
el lenguaje de Cela. · · 

··Parir un (Super-bebé)) 
Muchas madres cuentan lo que cuesta traer un hijo al mundo, pero el caso que va

mos a relatarles «esa horita mala» pudo llegar a ser un tremendo suplicio. Una mujer 
portuguesa ha dado a luz a un enorme cachorro de más de siete kilos y medio y 55 
cm. de talla. Las dimensiones del «super-bebé», que no cabía literalmente por la pel
vis de su mamá, obligaron a practicar una cesárea para que todo se desarrollara sin 
problemas. El alumbramiento se llevó a cabo en la Maternidad Alfredo Costa de la 
capital portuguesa cuyo director, José Ramos Almeida, ha señalado que en las últi
mas décadas no recordaba un nacimiento de un niño tan grande. «No sé si es un ré
cord nacional o ibérico, pero lo cierto es que se trata de un bebé enorme y robusto», 
añadió el galeno. Pese a tener bajo el nivel de azúcar en la sangre, Paulo Rogerio (nombre 
con el que se conocerá desde ahora al super-niño) es una criatura física y mentalmente 
sana. «Es un Eistencito en perspectiva», concluyó el doctor Ramos Almeida quien 
debía referirse más al cerebro del padre de la teoría de la Relatividad que a su aspecto 
físico. María Alves y su marido, Ricardo Silva, un vendedor ambulante, esperan pa
cientemente el momento de llevarse a su «gran pequeño» a casa. Allí le esperan los 
otros 6 hijos del matrimonio que cuando vinieron al mundo se situaron en los límites 
normales de peso. En los ojos de ambos se vislumbraba una secreta esperanza de que 
el super-bebé sólo hubiera sido «super» en el momento de nacer porque, de no ser 
así, en lugar de haber venido con un pan debajo del brazo, Paulo Rogerio debería ha
ber traído dos. 
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BsATIEMPos 
CRUCIGRAMA 
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2 3 4 5 6 7 8 9 10 11 12 13 14 15 

HORIZONTALES: 1: Famoso libro de Dominique La Pie
rre y John Collins. 2: Esta y la siguiente son iguales. 50 en 
romanos. Contracción. En diminutivo, ave trepadora. 3: So
nido fuerte, en plural. El cirujano tiene que hacerlo. Azufre. 
4: Medida inglesa. Verso compuesto por ocho sílabas. 5: Com
pasiva. Al revés, mires y con una letra menos. Preposición. 
6: Vocal. Figura. Esa persona gorda tiene mucha «G ... ». 7: 
Contracción. Voz que indica extrañeza. Merodear, pasear. Pa
tria de Ulises. 8: Punto cardinal. Seccionas. Vocal. Adinera
da. 9: Pronombre personal. Preposición. Paraíso. Hermana. 
10: Aguantar. Pueblo de La Coruña. Negación chulesca. 

VERTICALES: 1: Así se llama a las mujeres del viejo conti
nente. Consonante. 2: 50. Casé, junté. El mismo número ro
mano que el anterior. Pro.nombre personal. 3: Puede ser. Con
sonante, en plural. 4: La última. En diminutivo, cubo que se 
utiliza para jugar. l. 5: Al revés, olfateé. Aromas. 6: Punto 
cardinal. Al revés, costumbres. Trinitrotolueno. 7: Interjec
ción. Perderá el equilibrio. Vocal. 8: Pueblo de Gerona. El 
catarro produce esa acción. 9: Un baile popular recibe el mis
mo nombre que esta consonante. Los modelos lo hacen. 500. 
10: Sana. Cierto número. 11: Jefe de gobierno de Panamá. 
Negación chulesca. 12: Ternera pequeña. Tres iguales. La mis
ma que la última de la tercera horizontal. 13: Acción de tirar 
en plural. Al revés, afirmación. 14: Ejército de tierra. Perso
na que siempre está dando besos. 15: Plantígrado. Labrara 
la tierra. 

por MABEL 

SALTO DE CABALLO 

Si lo, a pre rá 

/ / / al mi ne r rí 

a mas e ra em 

c i mas te ba a 

por ca las SI / / / 

Recorriendo el tablero como lo hace el caballo te encontra
rás con una frase de Gustave Flaubert. 

SOLUCIONES: 
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Si miráramos siempre al cielo, acabaríamos por tener alas . . 

MENFIS PUB PRESENTA: , 
7, a y 9 de diciembre 

JULIO CARABIAS 
Humorista 

15 y 16 de diciembre 

SUDAMERICAN 2 
Voces de América 

22 y 23 de diciembre 

JOSE HERNANDEZ 
Temas Andaluces 

RESERVA DE MESAS: TELEFONO 682 55 29 
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El que puede. .. 
compra su cocina y su baño en 

~- .--.., -.......... -- . . ---== • u .. , • ..... . .. --. --- -...__. 

PRAGMA: La cocina más avanzada del mundo 

CY.. / h . .~ . '' . . . oin 1nas 'IS&onas.. 

-COCINAS Y BANOS 

Próxima inauguración ~:~ en Parquesur 
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1 . URBANIZACION 
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DELSECTORJ 

La erfe a 

La urbanización «LADERAS DEL SECTOR 3» es hoy una realidad en Getafe. 
Casi 650 familias han elegido disfrutar de una vivienda unifamiliar en la 
mejor zona de Getafe. 
Viviendas de calidad y a su medida, con grandes zonas verdes comunes, 
piscinas, pistas de tenis y un gran campo de práctias de golf. 
Todas estas ventajas y muchas más están también a su alcance. 
Infórmese de las condiciones. 

ULTIMAS W VIVIENDAS DE LA URBANIZACION 
INFORMACION EN LOS PISOS PILOTOS, EN LOS TELEFONOS 

696 60 80 y 682 35 7 4 y en 

COOPERATIVA 
ACROPOLIS 
C/. Madrid, 56 • 1.0 -1 
Teléf. 696 60 80 
28902 GETAFE 

•=l¡',~l• SOCIEDAD ANONIMA 
INMOBILIARIA 
DE CONSTRUCCIONES 
Y TERRENOS 

Información: 
Centro Comercial Getafe 3 
Avda. Juan Carlos 1 
Sector 3. Getafe (Madrid) 

COOPERATIVA 2001 
DEL SECTOR 3 
C/. Serpes, 1 
Teléf. 682 35 7 4 
28905 GETAFE 




